
Comerciantes, tenderos y pequeñas
empresas de venta finalista han recibido
con muy buenos ojos la fuerte presencia
de la campaña que el Ayuntamiento de
La Rinconada ha promovido para incen-

tivar el consumo y las compras en esta-
blecimientos de la localidad. Cerca de
40.000 bolsas, folletos, carteles y publici-
dad nos recordarán los múltiples benefi-
cios que tiene comprar en local.

‘¿Para qué ir más lejos?’
incentiva el consumo local

COMERCIOS Y CONSUMO

Bolsas, carteles, folletos y publicidad para fomentar las compras

de La Rinconada
Remodelación del Parque Félix Rodríguez de la Fuente
En la planificación de Vía Pública llega el turno del parque próximo al Hogar de San José

El nuevo Plan

E invertirá 

3,7 millones 

de euros
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Montserrat
dará nombre a
un parque 
dentro de las
actividades 
contra la violen-
cia de género

Un nuevo Centro
Ocupacional será uno
de los proyectos que se
incluya en este refuerzo
a los ayuntamientos
que lanza el Gobierno
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La Rinconada tira

de la 'Gran Sevilla'
El Correo de Andalucía celebra un encuentro en

el que la Consejería explica el POTAUS al tejido
empresarial andaluz

La Unión, primer área de oportunidad del
POTAUS que se desarrolla. El 16 de diciembre
se colocará la primera piedra
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La Rinconada en el punto de
mira de los 45 municipios res-
tantes que componen la llamada
corona metropolitana de Sevilla.
El Correo de Andalucía y la
Consejería de Vivienda y
Ordenación del Territorio esco-
gieron a la localidad para iniciar
una ronda explicativa del Plan de
Ordenación del Territorio de la
Aglomeración Urbana de Sevilla
(POTAUS), el documento técni-
co que regula el crecimiento
tanto residencial como
medioambiental,productivo y de
infraestructuras que deberán
cumplir estos pueblos en los pró-
ximos diez años.

Así, el encuentro organizado
por El Correo con el título 'Los
municipios ante el Plan de
Ordenación del Territorio de la
Aglomeración Urbana de
Sevilla' trajo a La Rinconada a la
plana mayor de los expertos en
materia urbanística metropolita-
na: Rocío Allepuz, (secretaria
general de Planificación y
Desarrollo Territorial), Juan
Morillo (gerente del Consorcio
de Vivienda) y Florencio Zoido
(del Observatorio Territorial de
Andalucía), quienes disertaron
sobre las potencialidades de un
documento cuya aplicación afec-
tará a 1,5 millones de personas,
moverá inversiones por valor de
30.000 millones de euros y podrá
generar unos 220.000 empleos.

Esas son las cifras de un
POTAUS 'joya de la corona' de
la Consejería, que ve la luz des-
pués de dos décadas de intentos

preparatorios y "en el que se
visualiza no sólo la oportunidad
de crecer ordenadamente,sino de
crear sinergias y valores añadi-

dos más allá de los propios muni-
cipios, en un esfuerzo de coordi-
nación del que se verán benefi-
ciados los ciudadanos metropoli-
tanos", como explicó durante la
inauguración de la jornada el
alcalde, Javier Fernández.

En esa línea se movió el conse-
jero, Juan Espadas,quien anunció
la necesidad de que exista "una
plataforma público-privada que
estimule la atracción de inversio-
nes que hagan posible la ejecu-
ción del POTAUS", un paso más
que pretende avanzar del discur-
so a la acción en lo que a la arti-
culación que para el desarrollo
metropolitano tiene diseñada la
Junta de Andalucía.

"Es necesario -dijo Espadas-
que haya una única capacidad de
interlocución sin que ello supon-
ga impulsar mecanismos de
tutela, sino más bien de coordi-
nación entre ayuntamientos,
Junta y Diputación Provincial".

Así las cosas, la tesis de la Mesa redonda moderada por Juan Carlos Blanco, subdirector de El Correo de Andalucía. 

Juan Espadas abogó por
una “plataforma 
público- privada que
estimule la atracción
de inversiones”

La Junta de Andalucía coloca al proyecto de La Unión como escaparate
para Andalucía. El ‘modelo rinconero’ se plasma no sólo en el ámbito 
residencial, también en la activación de terreno como foco de interés para
el asentamiento empresarial.A fondo

El Correo de Andalucía celebró en la localidad un foro empresarial en el que

la Consejería de Vivienda y Ordenación del Territorio tuvo ocasión de explicar

la articulación del Plan urbanístico metropolitano

La Rinconada,
centro de la 
metrópolis

La Consejería apuesta
por la creación de una
agencia que medie
entre los intereses de
los 46 municipios de la
‘Gran Sevilla’

El documento afectará
a 1,5 millones de perso-
nas y moverá inversio-
nes por valor de 30.000
millones de euros

Más de 4.700 millones de
euros prevé el POTAUS como
inversión necesaria para ejecutar
las obras de infraestructura reco-
gidas para dar respuesta a las
necesidades metropolitanas. El
fortalecimiento de la red viaria y
la apuesta sostenible por el trans-

porte público (Metro y tranvías,
de nueva creación) buscan alcan-
zar en los diez años de vigencia
del plan, una tasa de utilización
del 35 por ciento.

Y es que el POTAUS reconoce
y da entidad a la llamada 'Gran
Sevilla'  como una marca qu

busca ser atractiva para fuertes
inversores nacionales e incluso
internacionales, presentándola
como foco de oportunidades
empresariales no sólo para el
asentamiento productivo, sino
para la construcción residencial,
la dotación medioambiental y de
obra civil mediante la fuerte
carga prevista en infraestructuras
supramunicipales.

Infraestructuras

INVERSIÓN

Más de 100 personas

El futuro ente trabajará
con las 69 áreas de
oportunidad en la que
el desarrollo sostenible
es clave
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Consejería apuesta por la crea-
ción de una agencia que medie
entre los intereses de los 46
municipios, que los ponga en
común y extraiga de ellos una
visión de conjunto y metropoli-

tana.
Este ente trabajará con las 69

zonas de oportunidad identifica-
das en un entorno territorial de
más de 15.500 hectáreas y en el
que el 'desarrollo sostenible' es la

clave. De hecho, 9.000 de ese
montante total de hectáreas se
dedicará a espacios libres, espe-
cialmente metropolitanos, rango
en el que se incluye,por ejemplo,
el Parque del Majuelo.

Con todo, el POTAUS persi-
gue dar respuesta a la necesidad
más acuciante detectada: la
vivienda, sólo que sin dar pie a
un crecimiento desmesurado
que alimente la especulación.

Así, los datos que maneja la
Consejería, apuntan a que se
levantarán más de 55.000
viviendas, de las que 49.000
serán protegidas en un 60%-
70%.

El POTAUS reserva 9.000 hectáreas
para espacios libres, fundamental-
mente metropolitanos, apartado
donde se incluye El Majuelo.

En el área metropolitana se construirán un total de
55.000 vivendas, la mayor parte protegidas. En el caso
de La Rinconada se levantarán 4.500 unidades, el 73 por
ciento de protección oficial.

Aerópolis, la Nacional IV y La Unión
forman parte de las seis zonas de
oportunidad que recoge el POTAUS
para La Rinconada.

La Unión también estuvo pre-
sente y con papel protagonista en
el encuentro celebrado por El
Correo. No en vano, la Junta ha
querido colocar al proyecto de
unión residencial entre La
Rinconada y San José como esca-
parate para Andalucía. Desde el
momento mismo de la gestación
de este macroproyecto,la Unión ha
sido referenciada por la baja densi-

dad, la alta respuesta en vivienda
protegida que ofrecerá y el impor-
tante nivel de dotaciones y servi-
cios públicos que albergará.

El mismo consejero Juan
Espadas, señaló la importancia que
este proyecto tiene "situándose
entre las dos o tres grandes actua-
ciones que desde la Junta se harán
en esta materia en toda la legislatu-
ra andaluza".

Ahora, con toda la tramitación
administrativa saldada y con la
reciente adjudicación de las obras
por valor de 22,7 millones de
euros, llega el momento de iniciar
los trabajos de urbanización de las
primeras 40 hectáreas. Y ya hay
fecha para la primera piedra:será el
16 de diciembre cuando el proyec-
to pise tierra "y comience a fabri-
carse una realidad que no sólo

supone que La Rinconada tendrá
una trama urbana cohesionada y
más rica, sino que hará que el
municipio pase a tener considera-
ción de ciudad en unas condiciones
de sostenibilidad,de calidad de vida
y de atracción residencial, sin
parangón en Andalucía", como
explica el alcalde, Javier Fernández.

De eso se encargarán los dos
socios públicos (Junta y
Ayuntamiento), sobre quienes
recae el protagonismo histórico de
"movilizar un volumen de inver-
sión en época de crisis que contri-
buirá además a crear actividad eco-
nómica y empleo".

Ése es el 'modelo rinconero' de
gestión de suelo y de atracción de
recursos que se plasma no sólo en
la importante masa residencial que
será La Unión (con 4.500 vivien-

das, de las que el 73 por ciento
serán protegidas), sino también en
la activación de terreno de alto
interés para el asentamiento
empresarial.

La Rinconada cuenta con hasta
seis zonas de oportunidad en el
POTAUS. La Unión es una de
ellas,pero existen otras cuatro bol-
sas más con seis millones de
metros cuadrados de interés estra-
tégico metropolitano aptos para la
productividad. Sobre ellas, el
Ayuntamiento mantiene la pre-
sión y activa conversaciones para
desarrollarlas. La ampliación de
Aerópolis o la ubicación de un
macrocomplejo comercial y de ocio
en la Nacional IV,encabezan y dan
ejemplo al motor de actividad que
la localidad suma para el área
metropolitana.

El modelo rinconero
La Unión es la primera área de oportunidad que se desarrolla en el marco
del POTAUS. La Junta le da ese protagonismo para elevarlo a "modelo de
crecimiento residencial ordenado y sostenible". Con la adjudicación de la
obra hecha, el 16 de diciembre se pondrá la primera piedra

ersonas asistieron al encuentro que tuvo como hilo conductor las potencialidades de desarrollo del POTAUS.

REFERENTE EN ANDALUCÍA

Isaías Pérez Saldaña, el alcalde y el director del Correo. Gonzalo Madariaga,de Mac-puarsa, charla con el alcalde.

Pilar García Extremera, Javier Fernández, Juan Espadas y Lucrecio Fernández, durante el descanso.
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En torno a 130 personas acudieron como invitados a las ponencias sobre la Gran Sevilla que se celebraron en el Centro
Cultural de la Villa,un público compuesto principalmente por representantes de grandes empresas dedicadas a la cons-
trucción en Andalucía,así como agentes del sector financiero.La empresa y los especialistas locales también estuvie-
ron presentes y hubo ocasión de intercambiar opiniones.

La atracción del sector
FORO DEL CORREO DE ANDALUCÍA

El encuentro de El Correo en La Rinconada atrajo a los principales nombres 
propios de sectores estratégicos interesados en el desarrollo metropolitano

11..--Manuel Ruiz, director de zona de Caja Madrid, Pilar García
Extremera,delegada de Desarrollo Económico,Luis Martínez,de
Caja Madrid,y Juan Morillo,gerente del Consorcio de Vivienda./
22..--Carlos López,arquitecto del PGOU de La Rinconada,e Ignacio
Fernández y Rafael Cuadrado, de Fadesa./ 33..--Francisco Paguillo,
director gerente de El Correo,Antonio Hernández- Rodicio,direc-
tor de El Correo,Maria José de la Rosa,delegada de Comunicación
y Raúl  Amián, director económico de El Correo./ 44..--Ventura
Vique,Ayuntamiento de Castilleja de Guzmán,y Carmelo Ceba,
alcalde de Castilleja de Guzmán.

1 2

4 5

6 7 8

9 10 11

EL ENCUENTRO EN IMÁGENES...

55..-- Juan Antonio Navarro, director técnico de Urbanismo, Pilar
Pérez,delegada provincial de Medio Ambiente,Antonio Morente
y Olga Granado, redactores del Correo de Andalucía./ 66..--
Educardo Martínez Zúñiga, de Galia, Gabriel Rojas, del Grupo
Gabriel Rojas,y Manuel Sillero,gerente de Gaesco./ 77..--Antonio
Pérez, director general de Vega Real Innova, Jesús Amores y
Antonio Gil,de FCC Construcciones./ 88..  --Miguel Alcocer y María
Jesús Jiménez, de Ceca, y Manuel Gordillo, de Aprocom./ 99..--
Manuel,José  y Antonio Delgado,de Construcciones Hedeyda,y
Rafael Jiménez, de Jimarher S.L Construcciones./ 1100..--  Manuel
Aguilar, aparejador, Manuel López, arquitecto, y Manuela
Navarro, aparejadora./ 111..--  Inmaculada Guzmán y Germán
Palomino,de Disean,y Jesús Amores,de FCC Construcciones.

...DEL FORO DEL CORREO DE ANDALUCÍA

3
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El proyecto estrella,sin duda,den-
tro de los que se financian con la par-
tida del Plan E,es la urbanización de
los primeros 480 metros del Paseo
del Almonazar, el tramo que discu-
rre entre la zona conocida como
Secadero de Gutiérrez hasta el cole-
gio Maestro Antonio Rodríguez.

Su relevancia no se plasma única-
mente en los tres millones de euros
que se destinan para su ejecución,
también en la recuperación de una
zona que durante años ha sufrido el
arroyo y que una vez que concluyan
las obras los ciudadanos podrán dis-
frutar de este lugar totalmente rege-
nerado. Asimismo, el Gobierno
Local mantiene reuniones periódi-
cas con los vecinos para informarles
del desarrollo de las actuaciones. De
hecho, en el último encuentro ade-
más de informarse de los avances del
proyecto conocieron que este espa-
cio se abrirá al público el año que
viene coincidiendo con la festividad
de San José.

Otra de las obras que está en mar-
cha es la ampliación y remodelación
de las dependencias del
Ayuntamiento. En estos momen-
tos,se ha terminado con la estructu-
ra y se ha empezado con la albañile-

ría y las instalaciones. El proyecto,
diseñado por el arquitecto Félix
Pozo, contempla la construcción de
un nuevo edificio que estará conec-
tado al actual. Además, contará con
un aparcamiento subterráneo y la
fachada dará a una plaza con árboles
y bancos.

La calle de los Carteros también se
ha visto beneficiada por esta inyec-
ción económica y antes de que ter-
mine el año los vecinos disfrutarán
de su vía perfectamente acondicio-
nada. Así pues, las actuaciones para

la pavimentación y la reforma de la
acera y la calzada se encuentran ya al
60 por ciento de su ejecución.

Por último, el conocido `Plan
Árboĺ  está regenerando la estética
de algunas calles del municipio. En
estos días se están colocando naran-
jos provenientes de Pago de
Enmedio en la avenida de los
Boyeros. Además,también se están
plantando especies en Foro de
Ermua, Villaverde, Camino
Maestro Vicente y Puerto de
Bueyes.

Buen ritmo en el desarrollo de las obras
financiadas con los fondos estatales
El Plan E aportó al municipio más de 6 millones de euros con los que se ejecutan cuatro 

proyectos que mejoran la calidad de vida de los ciudadanos a la vez que se genera empleo

URBANISMO

El Gobierno central dispondrá
para los ayuntamientos en 2010
de un nuevo fondo estatal para
continuar con la activación econó-
mica y la generación de empleo a
través de proyectos locales.El Plan
E repartirá 5.000 millones de
euros, de los que a La Rinconada
llegarán algo más de 3,7 millones.

El Ayuntamiento trabaja ya en
el diseño de los proyectos que se
financiarán con cargo a este fondo

cuyo destino preferente serán
proyectos de innovación, sosteni-
bilidad medioambiental y social.

En este sentido, el alcalde, Javier
Fernández, ha comprometido ya
la reforma del Centro
Ocupacional de la Fundación
pública de Personas con
Discapacidad, "un compromiso
adquirido con las familias afecta-
das que posibilitará aumentar el
nivel de calidad de las prestaciones

que se ofrecen".
Este edificio se sumará a la

reciente ampliación de servicios
que  incorporó recientemente una

nueva residencia para gravemente
afectados, más plazas para resi-
dentes y para el Centro
Ocupacional.

IInnnnoovvaacciióónn  yy  ssoosstteenniibbiilliiddaadd
Con cargo a este Plan 5.000 se

deberán ejecutar inversiones
inmediatas y con relación directa
en los sectores emergentes de des-
arrollo sostenible, en sus vertien-
tes medioambiental y de apoyo a
la innovación económica y social,
donde se espera que los empleos
que genere sean mejor cualifica-

dos y más duraderos.
Además, se permitirá un tope

máximo del 20 por ciento del total
para gastos corrientes relaciona-
dos con servicios sociales, educati-
vos y relativos a la ley de depen-
dencia, lo que "acudirá en auxilio
de municipios asfixiados y en los
que peligrara este tipo de presta-
ciones", como explica el alcalde.

"No es el caso de La Rinconada
-continúa- donde los servicios de
bienestar y apoyo a las familias
están asegurados".

En cuanto al reparto,Andalucía
recibirá  886,7 millones de euros
de los que algo más de 202,7 irán
a parar a Sevilla, "una distribu-
ción territorial que permitirá que
el efecto se multiplique y que los
ciudadanos puedan beneficiarse
además de acciones provenientes
de otros municipios cercanos",
concluye el alcalde.

Los fondos irán 
destinados a proyectos
municipales que 
generen empleo

El nuevo Plan E deja en La Rinconada

3,7 millones de euros

INYECCIÓN ECONÓMICA

Uno de los proyectos que se pondrá en marcha con el Plan 5.000 será un

nuevo edificio para el Centro Ocupacional de personas con discapacidad

La avenida de los Boyeros tiene ya naranjos provenientes de Pago de Enmedio.

Las obras de la ampliación del Ayuntamiento se encuentran al 35 por ciento.

La calle de Los Carteros estará acondicionada a finales de este año.
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La Rinconada se convertirá en
unos meses en referente a nivel pro-
vincial en cuanto espacios públicos
v̀erdes’ y de ocio se refiere.

El Gobierno local, en su apuesta
por fomentar los distintos enclaves
naturales de los que dispone el muni-
cipio ha activado en la presente legis-
latura múltiples iniciativas, algunas
ya concluidas como el parque del
Miguel de Mañara, "un ejemplo de
regeneración urbana puesta a dispo-
sición de los vecinos de la zona",
como señala el delegado de
Urbanismo,Cristóbal Blázquez.Y es
que, este lugar, que cuenta con una
gran aceptación por parte de los veci-
nos,ha pasado de ser un terreno des-
aprovechado a ser un espacio verde
con jardines, fuentes, árboles, zonas
de juegos infantiles y pistas deporti-
vas cerradas ocupando una superficie
de 6.600 metros cuadrados, de uso
compartido con los alumnos del ins-
tituto.

A este impulso por la regenera-
ción urbana se han sumado la aper-

tura de numerosas plazas y parques
que otorgan a los ciudadanos más
espacios libres,de esparcimiento y de
ocio.Además,el Plan Árbol ha dota-
do a las principales vías del municipio

de naranjos y palmeras, mejorando
de esta forma la estética urbana.

A nivel metropolitano,los proyec-
tos más destacados se centran en la
ampliación del Majuelo,en el que ya

se han comenzado las actuaciones,
que crecerá en 12 hectáreas en los
próximos meses, por lo que en una
vez que concluyan las obras tendrá
una superficie de 210.000 metros

cuadrados.De igual forma,se articu-
lará una primera parte del carril bici
y para el peatón que recorrerá todo el
parque que en un futuro enlazará
con la red que rodeará al municipio.

Por otra parte, el parque de las
Graveras, contará con 15 hectáreas
en las que se localizará un lago artifi-
cial en el que se podrá practicar
deportes acuáticos como la piragua o
el remo, y en palabras de Blázquez,
“será de gran atractivo turístico por-
que se convertirá en referente a nivel
provincial por los servicios que ofre-
cerá;será un lugar vinculado al agua,
al deporte y a la aventura”.

Como complemento a estas dos
grandes ejecuciones, se ha liberado
una superficie urbana de alrededor
de  5,7 hectáreas en el tramo del arro-
yo Almonázar,para su urbanización
y dotación de áreas verdes, viales y
carriles bici.También,un total de 11,3
hectáreas de vías verdes que colindan
con el arroyo desde la corta de El Toril
hasta la desembocadura en el
Guadalquivir. A  estos espacios se
añade las 2,4 hectáreas de vía pecua-
ria que se han expropiado.

Las zonas verdes del municipio cobran
protagonismo provincial
La ampliación del Majuelo, el futuro parque de Las Graveras, la apertura del espacio público del Miguel

de Mañara, el Plan Árbol y el carril bici, principales proyectos municipales en materia de medio ambiente

MEDIO AMBIENTE

El parque del Miguel de
Mañara ha supuesto un
antes y un después en
la vida de los vecinos
de la zona

Con la idea y el compromiso de no
sólo crecer con espacios modernos en
nuevas urbanizaciones, el Gobierno
local diseñó una micropolítica de
regeneración urbana a través de la
cual se han rehabilitado numerosos
espacios públicos de las barriadas
más señeras de la localidad, entre
ellas, la plaza Pablo Picasso,Aragón,
La Libertad, el parque de la
Comunidad Económica Europea,
etc.Y es que, tal y como comenta el
delegado de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos, "el obje-
tivo de estas actuaciones es precisa-
mente equiparar los servicios que se
prestan en las distintas zonas del

municipio y que por el paso del tiem-
po  algunas de ellas necesitan un
arreglo”.

En cuestión de semanas le toca el

turno al parque Félix Rodríguez de la
Fuente.Con algo menos de siete mil
metros cuadrados, se trata de un
enclave ubicado en un lugar estraté-
gico de la barriada de La Paz, que se

encuentra rodeado de colegios, del
Centro de Día `Pablo Picasso ,́ de la
iglesia Santa María y de los comer-
ciales. Es por esta razón por la que
aunque se van a generar zonas de
estancia para el público en general,se
enfocarán principalmente para la
población infantil y de la tercera
edad.

Así pues,se plantea la ubicación de
un equipamiento de ocio para los
niños,con juegos a pleno rendimien-
to durante buena parte de la semana.
Y pensando en los más mayores, se
proyectará un área abierta que per-
mita habilitar un lugar de estancia y
paseo, a la vez que se planteará un
recorrido con ejercicios que combine
el ocio con la actividad física.Además,
los diferentes espacios estarán rema-
tados con bordes y parterres prepa-
rados para la plantación de flores de
temporada que adornen el parque.

Ésta no será la última actuación,
también en unos días comenzará la
remodelación en el parque Antonio
de Mairena,donde se mejorará nota-
blemente las instalaciones para el
disfrute de sus vecinos.

El parque Félix Rodríguez de la
Fuente modernizará su aspecto

VÍA PÚBLICA

Los mayores disfrutan de una estancia tranquila en el parque.

Contará con juegos
infantiles y zonas donde
se combinarán el 
ejercicio físico y el ocio

El Ayuntamiento invirtió en el parque del Miguel de Mañara 396.000 euros sufragados con los fondos Per de 2008.

Antes de que finalice el año comenzarán las

actuaciones de mejora en esta zona
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En La Rinconada prestan ser-
vicio unos 700 comercios, tien-
das y pequeñas empresas de
venta finalista, toda una red de la
que dependen familias enteras
de forma directa y también indi-
recta.

La crisis se ha cebado de forma
directa con este importante sec-
tor estratégico para la economía
local, un envite al que el
Ayuntamiento sale a responder
con todas sus armas y una cam-
paña de incentivo del consumo
local cuyo lema no deja lugar a
dudas: ‘¿Para qué ir más lejos?’.

Y ése es el eslogan con el que
los técnicos de Soderinsa
Veintiuno, quienes a diario tra-
bajan codo con codo con los
empresarios, han repartido por
las principales calles comerciales
de la localidad un despliegue
informativo que recuerda a los
consumidores que en La
Rinconada pueden encontrar
cualquier producto que necesi-
ten “activando la economía y
revirtiendo en el empleo”, como

explica la delegada de
Desarrollo, Pilar G. Extremera,
quien se sumó a la ‘marcha
verde’ -el color de la campaña-
explicando sobre el terreno los
detalles de la iniciativa a los
comerciantes.

Y es que, en tiempos de crisis

el consumo se retrae, una reac-
ción psicológica que pone en
jaque a los comercios más
pequeños. Por eso, se diseñó una
campaña explicativa, con datos y
razones de peso que ayuden al
consumidor a entender que su
compra genera un valor añadido

que debe quedarse en La
Rinconada.

A los folletos, carteles y más
de 40.000 bolsas con que los ten-
deros difundirán la campaña, se
suman cuñas de radio en la emi-
sora local (104.7 FM), páginas de
publicidad en medios escritos y

también en la web del
Ayuntamiento larinconada.es.

Esta campaña, que se lanza
ahora para fomentar las compras
locales de cara al último y más
fuerte trimestre del año, ha con-
tado con la aceptación de los
comerciantes y con el respaldo
de la asociación de empresarios
rinconeros, Rinconada Glob@l.

MMááss  aayyuuddaass
A la campaña de consumo

local se suman otra serie de ini-
ciativas puestas en marcha por el
Ayuntamiento para ayudar a
este perfil de empresarios, como

son la rebaja en la tasa de basura
que se aplica para 2009 y 2010
-que beneficia especialmente a
este sector-, o la activación de un
novedoso sistema de retirada del
papel y cartón de la tienda con
coste 0 para el propietario.

De igual forma, la programa-
ción del Centro de Estudios
Empresariales incluye acciones
formativas de corta duración
destinadas preferentemente a
comerciantes que deseen
ampliar sus conocimientos en
tiempos de crisis.

Campaña para incentivar las 
compras locales
Folletos, carteles, bolsas de compra, cuñas de radio y publicidad en medios, son las armas con

las que el Ayuntamiento, Soderinsa y Rinconada Glob@l quiere incentivar el consumo local

TEJIDO EMPRESARIAL

La delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, entrega bolsas de la compra en los comercios.

Ana María Tenorio es la dueña
de La Taberna, ubicada en el
Centro Comercial El Rincón.
Según ella,fomentar las compras
en los establecimientos locales es
un trabajo de todos. Además,
manifiesta que “todas las pro-
puestas que vengan a mejorar los
negocios siempre serán positivas
para el  desarrollo del municipio”.

“Tenemos
que ayudar
entre todos”

La Taberna

Juan Montero regenta
Hermanos Montero,una tien-
da de ropa de larga trayectoria
en el municipio y muy conoci-
da por todos. “Campañas
informativas de este tipo hacen
que se ayude al pequeño
comercio y eso es algo que
siempre viene muy bien”,
señala.

“Es una 
iniciativa
muy buena”

Modas Montero

Eladia Vázquez tiene un
negocio en la Plaza de Abastos
de La Rinconada. Según ella,
“lo más importante es con-
cienciar a los vecinos para que
comprendan lo importante
que es para nosotros que com-
pren en nuestras tiendas por-
que sólo así  podremos man-
tener nuestro trabajo”.

“Debemos
concienciar a
la ciudadanía”

Frutería Eli

Fran Toledano lleva varios
años dedicado al sector de la
peluquería. Para él “todas
aquellas acciones que benefi-
cien al pequeño comercio son
positivas”. Además, piensa
que “si esta campaña nos
ayuda a incentivar el consu-
mo estaremos más que satis-
fechos”.

“Incentivar el
consumo es
muy positivo”

Frank Peluqueros

Francisco Prieto,presidente de la
asociación de empresarios
Rinconada Glob@l, apunta que
“todo lo que sea fomentar el
comercio y el consumo en la loca-
lidad, especialmente en estos
momentos de crisis, es positivo”.
Asimismo,manda un mensaje de
adhesión a todas las iniciativas que
se promuevan para incentivar la
actividad económica empresarial.

“Fomentar el
comercio es
fundamental”

Rinconada Glob@l

‘¿Para qué ir más lejos?’
pretende fomentar la
actividad económica en
el municipio
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La empresa pública Soderinsa
Veintiuno comenzará en unos
meses a construir una nueva pro-
moción que albergará 100 vivien-
das de protección oficial. Será la

primera en la que los solicitantes
deberán estar inscritos en el
Registro Municipal de
Demandantes de Vivienda, para
poder optar a una de ellas.

Estos inmuebles, ubicados en el
Acceso a Pago de En medio, fren-
te al bar Domingo, estarán orga-
nizados en dos edificios de cinco
plantas, ambos con sótano.

En un primer bloque se levan-

tarán 70 pisos en régimen de
integración social para alquiler.
Estas viviendas tendrán entre dos
y tres dormitorios con una super-

ficie útil que oscila aproximada-
mente entre los 59 a los 68
metros cuadrados. Además, dos
de ellas estarán adaptadas para

personas minusválidas.
Para poder solicitarlas los inte-

resados deberán tener ingresos
inferiores a 2,5 veces el IPREM.

Por otra parte, en el segundo
bloque se construirán 30 unida-
des en venta,una de ellas destina-
da a personas con discapacidad
física. Estas viviendas cuentan
con tres dormitorios,baño,aseo y
garaje vinculado. A diferencia de
las anteriores, éstas son un poco
más amplias, teniendo una
superficie útil que abarca desde
los 78 a los 81 metros cuadrados.
Pueden acceder a ellas todos
aquellos que tengan un nivel de
ingresos hasta el 4,5 veces el
IPREM.

La construcción se organiza en
dos bloques claramente diferen-
ciados, y en palabras de la delega-
da de Desarrollo Económico,Pilar
García Extremera, "con esta
nueva promoción hemos querido
dar un paso más ofreciendo a la
vez dos tipos de regimenes para
satisfacer la demanda especial-
mente de aquellos que para inde-
pendizarse prefieren el alquiler a
la compra".

Ambos edificios se organizan
de forma similar, alrededor de un
patio central común en la planta
baja. La comunicación y el acceso
a las viviendas se realizan a través
de una galería abierta perimetral.
Además, también cuentan con
ascensores que comunican todas
las plantas de los bloques desde el
sótano hasta el acceso a la azotea.

Una nueva promoción de pisos públicos
se pondrá en marcha en 2010
Soderinsa Veintiuno ya ha redactado el proyecto de las próximas 100 viviendas que se 

construirán en la zona conocida como Acceso a Pago de Enmedio

VIVIENDA

La particularidad de
estos inmuebles es que
70 son en régimen de
integración social de
alquiler y 30 en venta

El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, acompañado
por el delegado de Deportes, José
Antonio Ruiz Dorado, firmaron
el pasado viernes el convenio por
el cual el Consistorio transfiere
las subvenciones aprobadas para
el ejercicio 2009-2010 al San José
y el Rinconada, que estuvieron
presentes en el acto en las figuras
de sus presidentes, Lorenzo
Sánchez y Juan Luís Bravo.

El acuerdo recoge la percep-
ción de 18.000 euros por parte de
los cañameros y de 12.000 en los
rinconeros, un importe que
"supone un importante esfuer-

zo" como recalcó el alcalde, que
no obstante, "para el
Ayuntamiento es una de las
mejores inversiones que se pue-
den hacer para que las canteras

de la localidad dispongan de los
medios necesarios y monitores
que sean más educadores de los y
las aprendices de futbolistas".

Por su parte, los clubes quisie-
ron agradecer la aportación al
tiempo que reconocieron a
Fernández el trabajo realizado y
las atenciones dispensadas a las
entidades.Para Lorenzo Sánchez,

presidente de los cañameros, "las
puertas de la alcaldía siempre
han estado abiertas para el San

José, lo que ha hecho posible que
la cantera azulina sea la envidia
de toda la provincia de Sevilla”.

El presidente del Rinconada,
Juan Luís Bravo,hizo hincapié en
el importante impulso para el
club que supone esta subven-
ción. En su opinión, el
Ayuntamiento en general y el
Patronato en particular "están
haciendo un trabajo fantástico",
lo que está beneficiando "a todos
los clubes del municipio y, al
Rinconada, en concreto, la sub-
vención le viene muy bien".

Por último, tras la firma de los
convenios, el alcalde, junto con
Ruiz Dorado y ambos presiden-
tes contemplaron desde la azotea
del Patronato de Deportes la
marcha de las obras de la cubier-
ta del Felipe del Valle, felicitándo-
se por la marcha de las mismas y
pronosticando uno de los mejo-
res estadios de la provincia una
vez hayan finalizado.

El alcalde firma con el San José y el Rinconada 

las subvenciones para el presente ejercicio

DEPORTES

El alcalde y el delegado de Deportes junto a los presidentes de los clubes.

Además, contemplaron
la marcha de las obras
de la cubierta del Felipe
del Valle

Terrenos en los que se ubicará esta nueva promoción de viviendas públicas.

El San José recibe

18.000 euros y 

el Rinconada 12.000
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El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través del Área de
Educación, abre el plazo para la
solicitud de subvenciones para el
curso escolar 2009-2010 dirigi-
das a apoyar la realización de
actividades de las AMPAS de los
centros educativos de la locali-
dad, y de otras entidades educa-
tivas, además de para sufragar
los gastos generales de funciona-
miento de estas asociaciones
para el desarrollo de dichas acti-
vidades.

La delegada de Educación,
Trinidad Argota, señala "el com-
promiso del Gobierno local con
el tejido educativo local y con la
mejora del sistema educativo del
municipio"

Pueden solicitar estas ayudas
las AMPAS inscritas en el
Registro Municipal de
Asociaciones del Ayuntamiento
de La Rinconada y entidades
educativas. El plazo de solicitu-
des comienza el día 16 de
noviembre y finaliza el 11 de
diciembre, ambos inclusive y
deberán presentarse en el
Registro Municipal, sito en Plaza
de España, nº 6 de La Rinconada.

Abierto el plazo
para las ayudas a
las AMPAS y a las
entidades 
educativas

EDUCACIÓN

Dentro de las actividades pre-
vistas por el Ayuntamiento de La
Rinconada para conmemorar, tal
y como se merece, las tres déca-
das de democracia española en el
ámbito local, los IES del munici-
pio reciben la visita de los conce-
jales, que a través de charlas dan
a conocer a los más jóvenes esta
etapa de la historia tan reciente.

El objetivo no es otro que los
alumnos, que son el futuro de la

localidad, entiendan la importan-
cia de la democracia y con ello las
libertades que representa, que se
solidaricen con todos aquellos
lugares que no disponen de un
Estado de derecho y por lo tanto
puedan valorarla más y también,
para que comprendan el impor-
tante papel que los
Ayuntamientos desempeñan
como tercer pilar del Estado y
como la Administración que

mejor conoce los problemas de
los ciudadanos y puede, por
tanto, aglutinar las soluciones.

El IES San José ha sido el pri-
mero, de los cuatro que acogen
estas exposiciones, en recibir la
visita de dos concejalas que expli-
caron a los alumnos de cuarto de
ESO y primero de Bachillerato lo
que ha supuesto para La
Rinconada estos  30 años de
democracia.Tanto Flora Rendón,

concejala de la oposición por el
partido político IU, y Raquel
Vega, delegada de Salud, Cultura
y Recursos Humanos del PSOE,
(el PP se excusó por no poder
asistir), charlaron con los jóvenes
y analizaron la importante evo-
lución histórica que en tan poco
tiempo ha experimentado el
municipio en todos los niveles
por los que se mide la calidad de
vida de un pueblo: los servicios
públicos, la Educación, la
Sanidad, las infraestructuras
deportivas, el desarrollo econó-
mico, etc.

Los alumnos expresaron sus
dudas sobre la futura Unión, las
becas universitarias, el papel de la
mujer a lo largo de los años o las
posibles instalaciones comercia-
les en el municipio, entre otras
cuestiones.Todo   desarrollado en
un ambiente distendido y que
sirvió para que entendiesen que
no fue hasta el 21 de abril de
1979 que hubo unas elecciones
democráticas y que aún queda el
apasionante reto del presente y
del futuro, con el firme compro-
miso de trabajar por mejorar la
vida diaria de las personas con
honradez, honor  e igualdad de
oportunides.

El valor de la democracia en los IES

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE ‘PROTAGONISTAS’

Flora Rendón, concejala de IU y Raquel Vega, delegada de Cultura, Salud y RRHH, durante la charla.

Los alumnos de los institutos locales reciben charlas que conmemoran el

30 aniversario de existencia de ayuntamientos democráticos
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La falta de experiencia en momentos puntuales volvió a condenar a  La Estación.

RUGBY

de La Rinconada
Deportes

Primera Quincena  
de Noviembre de 2009 

tn@larinconada.es

El Utrera aprovecha la sangría
arbitral al San José para lograr
el triunfo  en el ‘Castañita’

Carlos Cortés ya es entrenador
del Rinconada de manera oficial,
después de que el club llegara a un
acuerdo con Pascual García para
la rescisión de su contrato.
El ya ex entrenador llegó a un
acuerdo con la Junta Directiva por
el que cobrará 1.600 euros en tres
plazos de 500, 500 y 600, por lo
que el Rinconada se ahorrará
otros 1.600 que, en un principio,
también había solicitado.
El acuerdo, auspiciado tras la reu-
nión del presidente, Juan Luis
Bravo, con el presidente del
Colegio de Entrenadores,Antonio
Mendoza, y la posterior llamada
de éste a García, se cierra de la
forma más favorable posible para
todas las partes.

Pascual García
se lleva la mitad
de su contrato

Carlos Cortés se pudo

sentar en el banquillo

Pascual García, en el banquillo.

RINCONADA

La Estación Rugby no pudo con el
Cajasol en el segundo encuentro del
Campeonato de Segunda Andaluza y
acabó perdiendo por 20-5. El equipo
rinconero nunca le perdió la cara al
partido pero volvió a pagar su falta de
experiencia en momentos puntuales,
en los que se acabó decidiendo el

resultado del choque.
Ahora, el club que preside Javier
Ramírez,tras una semana de descan-
so,tendrá que recibir en el 'Castañita'
como local al Universidad de Sevilla.
Será el tercer encuentro para un equi-
po que, a pesar de no haber sumado,
sigue ilusionando.

La Estación no puede con el

Cajasol Ciencias a domicilio 

El Soderinsa

aplasta al

Jorge Guillén

malagueño y

certifica su

clasificación

BÁDMINTON

El Rinconada, de la mano de Carlos Cortés, suma dos jornadas sin recibir goles, sufre
para ver puerta, pero rentabiliza al máximo sus ocasiones para sacar los partidos

Nuevo
sello

El Rinconada, de la mano de Carlos Cortés, suma dos jornadas sin recibir goles, sufre
para ver puerta, pero rentabiliza al máximo sus ocasiones para sacar los partidos

Nuevo
sello
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El Soderinsa Rinconada dio un
paso más en sus aspiraciones de
revalidar el título de campeón
nacional al imponerse a domicilio
en Carranque al Jorge Guillén (0-
7), uno de los rivales más débiles
que se van a encontrar los rinco-
neros y que cedió sus partidos en
un tiempo récord.
El dobles mixtos abrió el camino
con un trabajado triunfo de la
dupla formada por Carlos Longo y
Laura Molina (16-21, 21-14 y 16-
21). Tras el susto inicial, los visi-
tantes se pusieron el mono de tra-
bajo. La pareja de féminas china,
donde debutaba en el presente
ejercicio Sang Li, con Bin Xin,
arrolló a Ana González y Eva
Perálvarez por 11-21 y 13-21,
mientras que los chicos, Stenny
Kusuma con Rafael Fernández,no

tuvieron piedad de Antonio
Casquero y Mario González, a los
que derrotaron por 14-21 y 15-21.
En los emparejamientos indivi-
duales se acabó de cerrar el triun-
fo para los de Molina,con los pun-
tos de Sang Li y Laura Molina, en
chicas, y Ernesto Velázquez y
Carlos Longo, en chicos.
Con este triunfo se cierra la pri-
mera vuelta del Campeonato, con
el equipo invicto en lo más alto de
la tabla y serias opciones de pasar
como primero de grupo y eludir
así la ronda de cuartos de final.
Con el cierre del envite se abrió el
mercado de invierno, al que pien-
san acudir los rinconeros para
reforzar el equipo, no sólo de cara
al Campeonato de España, sino
pensando en la Copa de Europa,
adonde quiere volver el equipo.

BÁDMINTON

0-7: El colista

no fue rival
El Soderinsa cierra invicto la primera vuelta ya

clasificado y muy cerca de eludir los cuartos

Sang Li se estrenó la presente campaña con los mayores junto a Bin Xin.

La Rinconada cuenta con un
gran número de atletas que, a
diario, mantienen la forma a
base de entrenamientos. No
resulta difícil cruzarse en su
camino porque son muchos e,
independientemente de la hora,
desde las claras del día hasta
bien entrada la noche, practican
un deporte que más bien es una
pasión. Luego, los fines de
semana se patean la provincia,
la comunidad, el país o el globo
para probar su destreza con
otros enamorados del atletismo
en maratones, carreras popula-
res y otras pruebas similares.
Este el caso de Francisco Luna
Domingo e Isabel Cortés Ortiz,

un matrimonio al que sus hijos
ya han hecho abuelos,pero para
los que la edad no es más que
un factor que les permite acu-
mular innumerables experien-
cias deportivas en todos los
lugares imaginables.
Actualmente, en sus respectivas
categorías, de Veterano B él, y
Veterano A ella, acaban de fina-
lizar en el pódium el Circuito de

Carreras Populares de los
Distritos de Sevilla. Esto es, que
sus puntuaciones después de
tomar la salida en las pruebas
del Distrito Sur, Macarena,
Nervión-San Pablo, Amate y
Centro Histórico, su regulari-
dad en las pruebas les ha servi-
do para llevarse el tercer y el
segundo puesto respectivamen-
te en la general, lo que implica
un Trofeo, además de un pre-
mio en metálico que recogerán
el próximo 18 de noviembre.
Francisco acumuló dos terceros
puestos, dos cuartos y un quin-
to, a pesar de venir de una larga
lesión,mientras que Isabel ganó
la prueba del Centro Histórico

y fue segunda en las otras cua-
tro pruebas puntuables, lo que
supone un éxito inestiable para
el atletismo local. En la general,
sólo la rebasó Rosalía Romero.
Además, en el currículum y en
las piernas de Francisco se regis-
tran 20 maratones y más de 800
carreras populares, mientras
que Isabel también ha participa-
do en un número similar de
carreras populares, además de
tomar la salida en los 101 kiló-
metros de Ronda, retirándose
en el kilómetro 75.
El destino les reserva todavía
muchos éxitos deportivos, pero
ya hoy pueden estar orgullosos
de su grandioso palmarés.

ATLETISMO

La pasión atlética de

un matrimonio local

Isabel Cortés y Francisco Luna estiran para comenzar el entrenamiento.

TRES CALLES

El Tres Calles Fútbol Sala venció al
Atlético Estepeño por 7-3, gracias
a cinco minutos de inspiración en
los primeros compases de la
segunda parte,en los que los pupi-
los de Emilio Martín anotaron
tres goles, pusieron tierra de por
medio y desquiciaron a los visi-
tantes, que habían estado muy
ordenados anteriormente. La
grata noticia del envite la puso el

debut en el presente ejercicio de
Pincha, que demostró que man-
tiene intacto su olfato goleador.En
los compases finales del choque,
dado el escaso nivel arbitral y sus
incomprensibles decisiones, el
partido se calentó y hubo algunos
enfrentamientos verbales entre
los dos equipos y de ambas escua-
dras con los árbitros que, afortu-
nadamente, no fueron a mayores.

Una semana más tarde, llegaba
una nueva reválida a domicilio
ante el Club Deportivo Utrerano
San Joaquín, un conjunto que
había comenzado muy fuerte con
grandes resultados como aval,
pero que se había desinflado un
poco en las últimas jornadas.
El plantel de Emilio Martín, muy
castigado por las bajas al llegar con
sólo dos cambios,no fue rival para
los utreranos y acabó cayendo por
9-4, el marcador más abultado en
contra desde que comenzó el
Campeonato. Para los rinconeros,
marcaron Waito,en dos ocasiones,
Vicente y Alberto. Tras esto, el
equipo se queda en zona de nadie.

La reválida pasa por

ganar fuera de casa

Chulo, que acaparó las iras estepeñas, intenta regatear a un contrario.

Isabel Cortés no acabó
primera de la general
por tres puntos de
diferencia con Rosalía
Romero Sánchez
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El Rinconada ha cambiado como
de la noche al día. Si tras las tres
primeras jornadas la Junta
Directiva daba una vuelta de
tuerca e incorporaba a varios

refuerzos de garantías, tras el
choque ante el Albaida era el
entrenador el que era relevado en
el banquillo, dejando paso a
Carlos Cortés que, con sólo dos

semanas de trabajo, ya ha conse-
guido impregnar al conjunto de
su sello. Claro que todavía que-
dan cosas por mejorar, pero la
situación ha cambiado de forma
diametral desde su llegada, hasta
el punto que, incluso el ambiente

que se respira en el Leonardo
Ramos invita al optimismo y a la
esperanza de reengancharse al
tren de cabeza, algo que, con
Cortés en el banquillo, se antoja
mucho más factible que con el
anterior técnico.
Frente al Nueva Sevilla en
Castilleja, el equipo dio mucha
más seguridad defensiva y, aun-
que erró numerosas ocasiones de
gol, al final, tras una jugada de
Alvarito, Manolo Gallardo, al ali-

món con un defensor auriazul
introdujeron la pelota en las
mallas locales, dando el estreno
soñado al nuevo preparador.
El debut en casa no salió tan bien
como se esperaba ante un muy
reforzado Villanueva Atlético.
Tras una primera parte con inter-
cambio de ocasiones para los dos
conjuntos, en las que cualquiera
pudo desequilibrar el marcador,
en la segunda, conforme fueron
pasando los minutos, los locales,
espoleados por un numeroso y
animoso público, empezaron a

gozar de ocasiones,si bien no fue-
ron capaces de materializar nin-
guna.
Hasta el último segundo, en el
que Antonio Jesús Barriga rema-
tó a puerta y un defensa sacó bajo
los palos despejando la pelota al
larguero, lo intentaron las hues-
tes rinconeras.
No obstante, y a pesar de que no
se lograron los tres puntos ni des-
pegarse del rival, que llegaba
igualado con los de Carlos Cortés,
el público despidió a sus jugado-
res con aplausos y supo recono-
cerles el esfuerzo desplegado
sobre el rectángulo de juego. La
transformación es total, si bien el
entrenador confiesa que “todavía
queda mucho trabajo por hacer y
hay que corregir cosas para que el
equipo juegue como yo quiero”.
La próxima semana llegará una
nueva reválida frente a La Liara
en el Municipal Marismas, en un
choque que se irá a la tarde del
sábado, a partir de las 18:00.

Manolo Gallardo, que volvía a la titularidad, intenta avanzar por banda.

Gana seriedad, parece más equipo y

empieza a meter miedo a sus rivales

RINCONADA

El San José, que siempre había
dado una buena imagen al abri-
go del ‘Castañita’, cayó goleado
por el Utrera (0-3) en un partido
marcado por las decisiones arbi-
trales, muy cuestionadas por los
azulinos y que supusieron un
auténtico lastre en la vuelta de
Menudo y una pesada losa de
cara a los partidos venideros.
Y es que, con empate a cero,en el
minuto 19, Montoro Garrido
expulsó a Rivas por tocar el
balón con las manos fuera del
área siendo el último defensor.
Cartulina roja lógica de no ser

porque el jugador utrerano que
se plantó ante el meta estaba,
para todos salvo el trencilla y su
auxiliar, en fuera de juego.
En el 39, tras un forcejeo,
Montoro Garrido volvió a cebar-
se con el San José y mostró la
segunda amarilla al debutante
Juanito, que ya había visto una
tarjeta previa sin motivo aparen-
te. El partido se ponía imposible,
máxime cuando,en las protestas,
el técnico azulino, Santi Aragón,
también resultaba expulsado.
Los cañameros apelaron a la
épica pero en la segunda parte el

cansancio hizo mella en ellos y
Valentín adelantó a los utrera-
nos. Los locales, espoleados por
un animoso público se lanzaron
a por el empate y gozaron de un
tiro de Buyo que se estrelló en el
larguero de la meta de Fran.
Con los azulinos volcados, Pozo,

a la contra, certificó la goleada
visitante con dos tantos que ale-
jan al San José de los mejores,
puesto que tocó descanso una
semana más tarde. Al final,
Romero también vio la cartulina
roja,dejando al equipo en cuadro
para recibir al Aguilarense.

Juanito, que debutaba con el San josé, fue expulsado por doble amarilla.

Bronco partido 

con el Utrera

SAN JOSÉ

Los cañameros se alejan de los mejores tras la

polémica derrota frente al Utrera en casa (0-3)

Hasta el último minuto
pudo marcar ante el
Villanueva y sumar seis
de seis, pero el empate
dejó un sabor agridulce

El trencilla Montoro Garrido.

El colegiado sevillano Montoro
Garrido se cebó con los locales en
el acta del choque ante el Utrera.
El trencilla reflejó que el delegado
azulino, Manolo Espinar, no le
había acompañado a los vestua-
rios, lo que implica la incursión
del San José en el artículo 76.
Además, le caen dos partidos a
Diego Romero, y uno a Rivas,
Juanito y Santi Aragón. Por últi-
mo, se apercibe de cierre el
‘Castañita’.

El colegiado se

ceba en el acta

con los azulinos

José Sedeño avanza ante la oposición de dos jugadores del Villanueva.



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Juanito
San José

El flamante fichaje cañamero
no debutó con buen pie frente
al Utrera al ver la cartulina
roja, lo que le impedirá jugar
frente al Aguilarense la próxi-
ma semana. El jugador ha
militado en el Villanueva,
Alcalá, Mairena y Arahal.

David Núñez
Rinconada

Llevaba varias semanas entre-
nándose con el equipo y un par
de partidos con ficha federati-
va, pero no fue hasta el duelo
en Nueva Sevilla cuando se
pudo vestir de corto. En un
choque a cara de perro, mantu-
vo el tipo y generó peligro.

Pincha
Tres Calles

El goleador del fútbol sala
local,que apenas participó en el
equipo la pasada temporada
por problemas laborales, debu-
tó este ejercicio ante el Atlético
Estepeño y, como es habitual
en él, no faltó a su cita con el
gol, demostrando su pegada.

Ningún equipo, ni siquiera el
Barcelona, es capaz de jugar
bien todos los partidos.Resulta
obvio pensar que habrá días en
los que el cansancio, la fatiga
acumulada, la presión y el
planteamiento del rival o la
pájara propia impidan al
Sevilla jugar bien y demostrar
sus cualidades futbolísticas.
Pero la grandeza de un club se
comprueba cuando en días
como esos, en los que el equi-
po no anda fino, los resultados
se sacan adelante igualmente.
En el caso del Sevilla lo vimos
ante el Xerez. Se habla de
pegada, de saber materilizar
las escasas ocasiones que se
presentan cuando el juego no
es fluído,de no perdonar cuan-
do te plantes frente al portero
rival.Y el Sevilla está cualifica-
do para ello y tiene jugadores
capaces de aprovechar el míni-
mo resquicio en la zaga rival y
materializar la ocasión de gol
más nimia que se presente.
Todo ello demuestra la con-
versión sevillista en un grande
de la Liga porque controla la
presión y sabe gestionar las
rentas que se presentan.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Al final el partido frente al
Villarreal B quedó aplazado por
una causa de fuerza mayor
como fue el contagio de la gripe
A por parte de trece jugadores
de la primera plantilla más
algunos empleados del club.
Resulta cuanto menos curioso
que salgan algunas personas
que públicamente se atrevan a
decir que el partido debió
haberse jugado. En primer
lugar existía riesgo de contagio
y en segundo, el plantel del
Betis no estaba en condiciones
de vestirse de corto.Manos mal
que la mayoría de equipos ha
actuado con cordura. Hay
cosas, como la salud, que deben
estar por encima del fútbol.
No se trata de ningún favor
que permitan a la entidad apla-
zar el choque, sino de un gesto
de sentido común,porque cual-
quiera,en la misma situación,y
hay precedentes como el del
Estudiantes en baloncesto,
donde ya se habían postergado
los envites. ¿Qué pensarían los
que han hablado sandeces
públicamente si el afectado fue-
ran los jugadores de su equipo?
Ver para creer.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Llevaba varias temporadas ale-
jado de los banquillos, aunque
no por falta de ofertas. Carlos
Cortés quería abrir otra etapa
en su vida con una vinculación
al fútbol que no traspasara la
barrera de los aficionados. Pero
la directiva del Rinconada acu-
dió a él y,al final, consiguió con-
vencerle para asumir el reto de
intentar ascender con el club a
Regional Preferente.
--  ¿¿CCóómmoo  aaffrroonnttaa  eell  rreettoo??
Con mucho ánimo porque es
un equipo que llevo en el cora-
zón, que ya he entrenado tres
veces en categoría Sénior, ade-
más de al Juvenil. Vivo en la
localidad y me gustaría echar
una mano.
--  ¿¿CCóómmoo  rreecciibbee  llaa  llllaammaaddaa  ddeell
RRiinnccoonnaaddaa??
Ya la campaña pasada la ante-
rior directiva vino a buscarme y
entonces dije que no. Este año
también rechacé la propuesta
pero le dije al presidente que
podía contar conmigo si tenía
algún problema.
--  ¿¿VViieennee  ppaarraa  qquueeddaarrssee  oo  eess  uunnaa
iirrrruuppcciióónn  ccoonn  ppllaazzoo  lliimmiittaaddoo??
En principio mi etapa en el club
tiene como fecha de caducidad

el final de la temporada. Luego
habrá que estudiar y mirar lo
que hacemos, pero este mundi-
llo, aunque no sea profesional,
requiere que se le dedique
mucho tiempo.
--  UUnnaa  ppllaannttiillllaa  mmuuyy  rreeffoorrzzaaddaa  yy
aallttaass  eexxiiggeenncciiaass  ddee  ccaarraa  aall  oobbjjee--
ttiivvoo  ddeell  eeqquuiippoo......
En principio, el objetivo es
sacarle el máximo rendimiento
a la plantilla con la que cuento.
La competición pondrá a cada
uno en su sitio y esperemos que
a nosotros nos ponga donde
debemos estar, que es peleando
por los puesto altos.

--  ¿¿CCrreeee  qquuee  eell  eeqquuiippoo  nneecceessiittaa
aallggúúnn  rreeffuueerrzzoo??
En puestos concretos no.Lo que
sí he notado es que en la planti-
lla hay muchos jugadores que
estrenan categoría y eso se nota
a la hora de afrontar los envites
fuera de casa. Pero esa expe-
riencia se adquiere con el tiem-
po y se compensa con los juga-
dores veteranos que hay en la
plantilla.
--  ¿¿TTiieennee  uunn  oonnccee  eenn  llaa  mmeennttee??
Las alineaciones las determina-
rá la semana de trabajo. En un
principio debemos contar con
tres bajas, como son las de
Abraham, Pato y Nané, que
andan con molestias. El resto
tendrá que pelear por ganarse
un puesto. Jugarán los que
estén mejor.
--PPoorr  úúllttiimmoo,,  aa  eeffeeccttooss  ttááccttiiccooss  oo
ddee  ffiilloossooffííaa  ddee  jjuueeggoo,,  ¿¿HHaa  ccaamm--
bbiiaaddoo  mmuucchhoo  CCaarrllooss  CCoorrttééss??
Si hablamos de filosofía de
juego, mantengo las mismas
ideas.Eso sí,no me gusta hablar
de un sistema de juego o un
esquema concreto a la hora de
disponer al equipo sobre el
campo, sino dependiente de los
jugadores con los que cuento.

“En principio mi nueva etapa en el club

tiene como caducidad el final de la Liga”

Carlos Cortés, en el Ramos Yerga..

La entrevista

La pegada, signo
de la grandeza

Un aplazamiento
de sentido común

Carlos Cortés Entrenador del Rinconada

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Antoñito        2211  ppttooss  

2.Canito              1166  ppttooss

3. Lobo                1155  ppttooss

4.M.César         1144  ppttooss

5.Loren               1144  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Sedeño       1177  ppttooss

2.Kolela          1155  ppttooss

3.Márquez    1155  ppttooss

4. Iván             1144  ppttooss  

5.Andrades   1144  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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Los ciudadanos y ciudadanas han
formulado sus preguntas y han
expresado su admiración al nuevo
fichaje de Radio Rinconada, Jonás
Campos.

IISSAABBEELL::  ¿Para cuándo tu próxima
actuación y dónde?
RR::  La próxima actuación es en La
Línea de la Concepción, el día 27
de noviembre, en el Palacio de
Congresos, espero que todos uste-
des estéis presentes.

LLUUIISS:: ¿No te parece que el
Ayuntamiento te está dando más
facilidades que a otros rinconeros?
Me refiero a músicos, orquestas,
grupos o solistas del pueblo. 
RR::  Buena pregunta y fácil de res-
ponder, todo lo que el
Ayuntamiento me ha ofrecido,
siempre ha habido detrás un tra-
bajo por mi parte, yo creo que
nunca me ha regalado nada nadie,
siempre he intentado ganarme las
cosas por mí mismo, eso sí, tengo
mucho que agradecerle al
Ayuntamiento de La Rinconada,
Toma Nota, Radio Rinconada y
Rincoinformación.

MMAARRIIAA:: ¿Te ves alguna vez can-
tando en el Teatro de La Villa?
Hay muchas personas que por su
edad no pueden ir a verte a una
caseta a tan altas horas de la
madrugada.
RR::  Estamos organizando una gala
en La Villa, espero que esa gala se
haga, tengo muchísimas ganas y
sobretodo ilusión,que no me falta.
Y espero que las personas mayo-
res puedan verla tranquilas a una
hora adecuada.

FFIITTOO:: ¿Cuándo vas a grabar tu
primer disco?
RR:: Si te digo la verdad, ahora
mismo no tengo ningún proyecto
de grabación de mi primer disco,
para empezar hace falta una canti-
dad de dinero considerable que en
estos momentos no poseo,te estoy
hablando de millones,y la cosa no
está para vender muchos discos,
pero en el momento que pueda,
ten por seguro que lo grabaré.

RROODDRRIIGGOO:: ¿No has pensado
nunca en cantar flamenco? 
RR:: El flamenco es una clase de
música a la que le tengo muchísi-
mo respeto, hay grandes cantao-
res, como Farina,Manolo Caracol,
y jamás me he atrevido a cantarlo,
pero nunca me gusta decir de este
agua no beberé.

BBEEAA:: ¿Con cuál de tus compañe-
ros de ‘Se llama copla’ te llevabas
mejor y por qué?
RR::  Me llevaba bien con todos, con
cada uno de ellos tenía un feeling
distinto, con Laura Gallego genial
y es una maravilla de persona,con
Miguel Ángel Palma igual, una
gran persona, con Miriam
Domínguez ni te cuento.Es impo-
sible llevarte mal si he estado con-
viviendo con ellos.

AADDOOLLFFOO:: ¿Acudes a aguna clase
de canto e interpretación?Porque
esa voz y ese sentimiento que tie-
nes no debes perderlo. 
RR::  Por ahora no he tenido que ir a
ninguna clase, siempre los más
grandes con los que he tenido el
placer de hablar,me dijeron que es
bueno ir a un maestro, pero, por

otra parte,podría perder mi perso-
nalidad cantando y es lo único que
nunca me gustaría perder, creo
que eso tiene que ser innato e into-
cable.

AANNAA  MMAARRII  ::  Soy una fan tuya
incondicional y no puedo por
menos que hacerte lógicamente
una pregunta, ¿seguirás en un
futuro cantando copla ,o te plante-
as cambiar un poco de estilo?
RR:: A mí lo que me gustaría es
seguir con la copla, y que siempre
esté viva en nuestros corazones,es
nuestra música y nosotros los más
jóvenes tenemos que levantarla y
siempre llevarla por bandera.
Nunca me he planteado cambiar
de estilo.

EELLIISSAA:: ¿Por qué no te sacan más
veces en televisión que solo te vi
dos veces en ‘Esta canción va por
tí’ y una en ‘Juan y Medio’? 
RR::  Eso es por demanda de ese pro-
grama, lo que quiera en cada uno

de sus programas, Canal Sur no
tiene nada que ver ahí,pero mejor
así, porque nunca se aburren de
mí,ni se hartan.

PPIITTUU:: ¿Cómo eres capaz de sentir
tanto cuando cantas? No cambies
nunca, eres muy grande. 
RR::Eso me pregunto yo,a mí cuan-
do me dan una canción dramática
o no dramática,siempre ensayo en
tema vocal, pero en interpretación
me sale solo, porque me gusta
tanto que es imposible no sentirla.

AANNAA:: Si por un casual los planes
de futuro que tú te plantees no
salieran tan bien como quisieras
¿te conformarías o pelearías por tu
futuro?
RR:: Siempre lucharé a muerte para
hacerme un hueco en el mundo de
la música y nunca tiraré la toalla.
Queda Jonás para rato.
CCoonnssuullttee  ttooddaass  llaass  pprreegguunnttaass  yy
rreessppuueessttaass  ddeell  EEnnccuueennttrroo  DDiiggiittaall
eenn  wwwwww..llaarriinnccoonnaaddaa..eess..

“Siempre lucharé a muerte para hacerme
un hueco en el mundo de la música”
El ex concursante de 'Se llama copla' y copresentador del
programa de Radio Rinconada 'Hoy toca copla' responde
a las preguntas de los internautas

Jonás Campos, durante el Encuentro Digital.

Jonás Campos. Copresentador de ‘Hoy toca copla’

El flamenco es
una clase de

música a la que le tengo
muchísimo respeto y no
me atrevo a cantarlo”

“
Yo creo que
nunca me ha

regalado nada nadie,
siempre he intentado
ganarme las cosas”

“
Estamos 
organizando una

gala en Centro Cultural
de La Villa y tengo
muchísima ilusión”

“
Próximo Encuentro Digital
El próximo día 1199  ddee  nnoovviieemmbbrree, los presidentes de la Unión Deportiva Rinconada y de la Agrupación
Deportiva San José, Juan Luís Bravo y Lorenzo Sánchez, respectivamente, responderán a todas las 
preguntas que los vecinos quieran formularle a través del Encuentro Digital de la web larinconada.es.
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Con motivo del Día
Internacional de los Derechos de
los Niños (20 de noviembre) el
Área de Igualdad y Bienestar Social
del Ayuntamiento de La Rinconada
tiene preparada una jornada de
actividades socioeducativas para el
sábado 21 en el patio del CEIP
Maestro Pepe González.

La delegada de Igualdad, Pilar
Escudero, señala que "con este tipo
de eventos pretendemos promover
en los niños y las niñas la reflexión
sobre el concepto de derecho, así
como,enseñar y explicar de mane-
ra lúdica la diversidad de los mis-

mos". Además las distintas activi-
dades preparadas van dirigidas a
sensibilizar y concienciar a la pobla-

ción sobre la importancia y el res-
peto de los derechos del niño y que
desde la infancia se conozcan y res-

peten otras culturas que confor-
man y forman parte del municipio.

A través de la participación social,
todos los rinconeros de entre 5 y 12

años tienen una cita con la diver-
sión y la educación en valores. En
total, se desarrollarán cuatro talle-
res: globoflexia, maquillaje, abalo-
rios y portarretratos que se realiza-
rán en sendas carpas habilitadas
para ello. También, los menores
podrán participar en divertidos tor-
neos deportivos mediante una con-
sola interactiva wii, acercándolos a
las nuevas tecnologías como un
recurso educativo para el tiempo
libre, apartado de juegos bélicos a
los que normalmente tienen acce-
so.Como contrapunto a esta activi-
dad,tendrán cabida los juegos tradi-
cionales como el diábolo, los platos
chinos o los zancos, entre otros.

Un enorme mural de papel ser-
virá a los niños para plasmar sus
ideas y opiniones sobre sus dere-
chos y por último, una gran
gymkhana llenará el día de diverti-
das pruebas que mezclarán ingenio
y habilidad.

El horario de las actividades será
de 10.30 a 14.30 horas.

Celebración del Día de la Infancia del año pasado.

El Área de Igualdad y Bienestar
Social,en colaboración con las aso-
ciaciones de mujeres del munici-
pio, ha organizado un amplio
calendario para conmemorar el
Día Internacional de la lucha con-
tra la violencia basada en el género,

que se celebra el próximo 25 de
noviembre.

La programación comenzará el
lunes 16 con la aprobación en el
pleno del manifiesto institucional.
Durante estos días las asociaciones
de mujeres han preparado diferen-

tes actividades. La primera será la
que ha planteado la Peña Cultural
Flamenca `Flor de Jara ,́una jorna-
da de convivencia en el Majuelo el
día 17.Tras disfrutar de un almuer-
zo asistirán a un taller de sensibili-
zación que impartirá un miembro

de Ecoeduca.A continuación,el 20,
en la sede de la Asociación de
Mujeres Abiertas al Futuro
(Amaf) se proyectará `Provoke:
Una historia reaĺ .Y por último,en
Mujeres progresistas 2.000, tam-
bién se visionará una película con
el nombre `Ciudad del Silencio ,́ el
25.

Asimismo, todas las socias se
unirán para repartir lazos blancos

como señal de apoyo a las mujeres
y en repulsa a acciones violentas.

También, tendrán lugar una
serie de conferencias, el jueves 19,
para conocer las herramientas
existentes para abordar este tema
desde el ámbito de lo local.

Pero,sin duda,el momento más
emotivo se vivirá la tarde del 25 de
noviembre cuando se inaugure
el parque,ubicado frente al colegio
San José, en homenaje a
Monserrat Andrade.Tras él,tendrá
lugar una concentración y se leerá
un manifiesto a cargo de las asocia-
ciones de mujeres.

Jornadas de debate, reivindicación y homenaje para 

celebrar el Día Internacional contra la violencia de género

IGUALDAD

Los más pequeños celebran 
el Día de la Infancia

EDUCAR EN VALORES

Dirigido a todas aquellas perso-
nas mayores de edad que no tengan
ningún tipo de enfermedad que les
impida leer o escribir,y que a día de
hoy no presenten especiales dificul-
tades de memoria, con este taller se
pretende, según señala la delegada
de Igualdad y Bienestar Social,Pilar
Escudero, "combatir la pérdida de
memoria y del período cognitivo

asociado al envejecimiento normal
propio del ser humano".A través de
diversas sesiones teóricas y prácticas
se proponen distintos ejercicios en
un ambiente que propicie el inter-
cambio y la comunicación entre los
participantes. El objetivo no es otro
que implementar un programa de
activación de la memoria en comu-
nidad y contribuir a una mente más

sana y activa. Estos talleres, que ya
han comenzado, ocupan todo el

mes de noviembre, concretamente
los días 3, 5, 10, 12, 17, 19 y 24, con

horario de 11.00 a 12.30 horas. El
lugar elegido para la realización de
los mismos es el Centro de Día de
Mayores 'Pablo Picasso', situado en
la Plaza de la Tercera Edad en San

José de La Rinconada.
Los interesados en obtener más

información deben llamar al teléfo-
no de los Servicios Sociales:
954790200.

Taller de activación de la
memoria para adultos

BIENESTAR SOCIAL

Primer día del taller de la memoria en el Centro de Día ‘Pablo Picasso’.

El taller pretende
combatir la pérdida de
memoria asociada al
envejecimiento normal
propio del ser humano

Desde el Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La
Rinconada y en colaboración con el Área de Salud se está
realizando el taller de activación de la memoria

El parque Monserrat Andrade se inaugura el día 25 tras la concentración y lectura de un
manifiesto que abogará por la igualdad entre hombres y mujeres

Los niños del municipio disfrutarán de un día repleto de
actividades lúdicas para festejar sus derechos

El 21 de noviembre
habrá talleres, juegos
tradicionales y una
gran gymkhana para
los niños que asistan
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Este fin de semana el municipio se
convirtió en punto de reunión de
todos aquellos artistas que se dedican
a las modalidades de graffiti, rock,
rap,skate y parkour.La segunda edi-
ción de la muestra Red Creajoven
superó con creces la participación del
año pasado.

Los preparativos de la nueva edi-
ción del programa ya hacían vislum-
brar al Área de Juventud que se cum-
plirían las expectativas e incluso
aumentaría la aceptación entre los
ciudadanos.Y es que,el cartel de acti-

vidades aunaba variadas disciplinas
como música,pintura y baile urbano.

Con el objetivo, tal y como señala
la delegada del área, Reyes
Fernández, "de fomentar la creación
cultural entre los jóvenes del munici-
pio", se planteó nuevamente la
muestra Red Creajoven, un escapa-
rate donde los jóvenes tuvieron la
oportunidad de exponer sus obras en
público y también de compartir
experiencias durante toda una jorna-
da con aquellos a los que les apasiona
trabajar en su misma modalidad

artística.
El graffiti fue la disciplina que más

participantes congregó. En total, 20
jóvenes (más del doble del año ante-
rior) mostraron su talento, que han

dejado plasmado en el muro de la
calle Los Azucareros, a continuación
de los trabajos que se presentaron el
año pasado.Este lugar se ha conver-
tido en una verdadera seña de identi-
dad para estos especialistas del arte
urbano.

Desde primera hora de la mañana
infinidad de curiosos se acercaron
hasta esta vía para comprobar los
avances de los jóvenes creadores.
Más de 750 personas, de todas las
edades, asistieron a esta cita cultural,
que continuó en el polideportivo
Francisco Sánchez `Castañitá , hasta
bien entrada la noche,con las exhibi-
ciones de baile urbano de skate y par-
kour y los conciertos de rock y rap.

En total, más de 80 artistas tuvie-
ron la oportunidad de participar y
compartir con sus familiares y ami-
gos sus nuevos trabajos.

El programa reunió a
más de 80 artistas que
mostraron sus trabajos
al público asistente

El Centro Cultural Antonio
Gala acogió un acto organizado
por la Hermandad de la
Resurrección con el objetivo de
recaudar dinero para restaurar
los santos de la parroquia.

Un grupo de 55 niños y niñas
estuvieron los días previos
ensayando para que todo se
desarrollase a la perfección. De
abrir el evento se encargó la
gimnasta de la modalidad de
rítmica, Ana Bejines, que reali-
zó un pequeño espectáculo
acompañado de música. A con-
tinuación, se realizaron cuatro
pases de diferentes estilos de
ropa, entre ellos de fiesta y de
deporte.

El acto contó con la presencia

de Pedro Manuel Sánchez,
miembro del coro `Raya Real´,
de Sevilla y miembro de la
junta de gobierno de la

Hermandad, que presentó el
desfile. Del montaje del escena-
rio y de la pasarela se encargó
Paco Europa con la colabora-
ción de los miembros de la

Hermandad.
Según asegura el Hermano

Mayor, José Antonio Serrano,
"con este acto se podrá sufragar

la restauración de un santo,
concretamente de San José,
figura de talla completa y
fechada sobre el siglo XVI".
Además, avanzó que en diciem-
bre se entregarán a la parroquia
cinco santos totalmente restau-
rados, y a su vez se comenzarán
a rehabilitar otros dos.

Los pequeños modelos desfilaron en ropa de fiesta, pijama, deporte  y otoño- invierno.

55 niños participan en el desfile
`Virgen de Las Nieves´

HERMANDADES

La Hermandad de la Resurrección organizó el 
pasado fin de semana un pase de modelos infantil a
beneficio del proyecto `Pon un santo en tu vida´

En diciembre la 
Hermandad entregará
a la parroquia cinco
santos totalmente 
restaurados

Cuatro fueron los grupos que participaron en la modalidad de rap. Final de la actuación de Despected.

Éxito en el encuentro 
de jóvenes creadores
Más de 750 personas asisten a las exhibiciones de la II Muestra del programa Red Creajoven

Dos jóvenes realizando parkour.

Exhibición de skate.

Muestra de graffiti.

JUVENTUD
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El próximo 17 y 18 de noviem-
bre se desarrolla un nuevo curso
del Centro de Estudios
Empresariales centrado en la
`Contratación pública y en las
Empresas de la Construcción .́

Estas sesiones se han organiza-
do para que sector conozca los
métodos a seguir para participar
en futuras convocatorias  previs-
tas para el próximo año de los fon-
dos estatales y autonómicos.
También se incidirá en la aplica-
ción de la Ley de los Contratos del

Sector Público en los procedi-
mientos de contratación de obra,

entre otros.
Ambas jornadas estarán impar-

tidas por María Dolores Aznar,
licenciada en Derecho y especialis-
ta en asesoría y práctica jurídica.

Aquellos empresarios o traba-
jadores del departamento de
administración de las empresas
constructoras que deseen  inscri-
birse pueden hacerlo descargán-
dose la solicitud en la web de
Soderinsa Veintiuno, en la rinco-
nada.es  y enviándola por email a
info@soderinsaveintiuno.com,
por fax al número 955790299 o
entregándola directamente en la

sede del Centro de Estudios
Empresariales, ubicado en Vereda
de Chapatales número cuatro.

Tras éste,se desarrollará el 24 de
este mes un seminario sobre ̀ Plan

Comercial y de Márketing ,́ a
cargo de Mario Castellanos,profe-
sor de la facultad de Ciencias
Empresariales de la Universidad
de Sevilla.

Seminario dirigido al sector de 
la construcción de la localidad

FORMACIÓN

Una de las sesiones de la primera edición de los cursos.

Pilar Márquez, una joven de 24
años, ha estado desde pequeña vin-
culada a la costura y a los trajes de
novia.Primero,en el taller que tenía
su padre donde confeccionaban los
vestidos que vendían a las tiendas,y
desde hace ocho años,en la Tienda de
Las Novias,que ahora,tras su jubila-

ción,regenta ella.
A pesar de su corta edad, tiene

muy claro que “un negocio si quiere
mantenerse tiene que ofrecer precios
económicos y calidad y además debe
adaptarse a las necesidades de sus
clientes para que se sientan cómodos
y confíen en sus productos”.

Y es que en su local una novia
puede encontrar un modelo para su
gran día  más barato y de las mismas
marcas que se venden en las tiendas
más exclusivas. “Tenemos vestidos
entre los 400 y 1.600 euros, de los
mismos fabricantes que trabajan con
la mayoría de los comercios de
novias del centro de Sevilla”,señala.

Además, - continúa- “ofrecemos
algo más: estamos bien comunica-
dos, tenemos probadores bastante
amplios y nos adaptamos por com-
pleto a las necesidades de la novia,
porque lo más importante para nos-
otros es que esté contenta con el
resultado”.

Junto a ella,trabajan dos modistas,
Loli Gómez y Carmen Ramos, que
se encargan de diseñar y de orientar
a las novias que no lo tienen claro a
la hora de decidirse.“Siempre trata-
mos de que cada vestido sea diferen-
te  y sobre todo que la novia se vea
guapa y elegante”,señalan.

En cuanto a los gustos de las clien-
tas, comentan que tampoco se dife-
rencian mucho unos de otros,“sue-
len apostar más por los volantes y
los encajes de colores  tradicionales”,
manifiestan al tiempo que recuer-
dan que hace unos años se sorpren-
dieron cuando una novia les pidió
que confeccionaran un vestido rojo.
“Es el más diferente que hemos ela-
borado,aunque no suele ser lo habi-
tual, a la mayoría sí que le gusta
innovar pero no tanto”, comentan
animadas.

Según Pilar, lo que mejor funcio-
na para atraer a nuevas compradoras

es que las que pasan por su negocio
de la calle San Cristóbal se vayan
contentas y recomienden la tienda a
sus allegadas. Además, también tie-
nen página web,donde gente de dis-
tintas provincias de España ha con-

tactado con ellas para hacerse su ves-
tido en San José.

No sólo venden trajes y comple-
mentos de novia, también  de fiesta,
de madrina y de comunión, que
pronto colgarán en sus escaparates
porque el mes de mayo ya mismo
está aquí.

Vestidos a la carta
y complementos
nupciales 
Clásico, moderno, con encajes o volantes... el modelo que desees lucir el día de

tu boda se hace realidad en La Tienda de Las Novias

Pilar se encarga de atender a los clientes.

CALLE SAN CRISTÓBALEMPRENDEDORES

Las modistas Loli Gómez y Carmen Ramos trabajando en el taller.

Elaboran diseños a
medida y también son
punto de venta de las
principales marcas de
trajes de novia

Sus productos se 
caracterizan por ser 
económicos y por
utilizar tejidos de muy
buena calidad

La segunda edición del Centro de Estudios Empresariales se consolida como

una herramienta de formación para emprendedores y empresarios

Las jornadas las 
impartirá María Dolores
Aznar, licenciada en
Derecho y especialista
en asesoría jurídica



20 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Segunda Quincena de Noviembre de 2009

El Seminario 'Francisco Sousa'
surge fruto de la colaboración entre
el Ayuntamiento de La Rinconada,
la Consejería de Cultura, la
Diputación, la Universidad de
Sevilla y AEQUA. Este foro viene
despertando desde hace una década
un importante interés entre la
comunidad científica y académica,
y ha conseguido reunir en estos
años a especialistas, investigadores
y profesores de indudable prestigio
tanto nacional como internacional.
En esta undécima edición se ha
rendido homenaje a Charles
Darwin,ya que se cumple el bicen-
tenario de su nacimiento y además
los 150 años de la publicación del
'Origen de las especies', que sem-
bró un antes y un después en la

‘Teoría de la evolución’.
La delegada de Cultura, Raquel

Vega, señala que estas jornadas

"ofrecen un cartel muy interesante
con el punto de partida de algunas
reflexiones de Darwin, pero al

mismo tiempo de plena actualidad
con las últimas investigaciones de
importantes personalidades inte-

grantes y exponentes de diferentes
Universidades españolas o de la
Estación Biológica de Doñana".

José Juan Fernández Caro, coor-
dinador del seminario, agradeció al
Ayuntamiento de La Rinconada su
implicación en este tipo de proyec-
tos, "un Ayuntamiento rico en
hallazgos arqueológicos que nos

acogió con los brazos abiertos y ya
llevamos once años aquí".

Este magnífico foro afianza el
compromiso del Consistorio con la
Cultura y con la recuperación del
patrimonio y del pasado,con inicia-
tivas como CIDAV, el Congreso
Internacional de Arqueología
Virtual y la firma de un nuevo
acuerdo de colaboración entre
nuestra institución y la
Universidad de Sevilla, esta vez
para el estudio del cuaternario en
las terrazas del Guadalquivir de La
Rinconada.

El local Cañamoon, situado en
el Parque Empresarial Cáñamo
II, fue testigo de la final del deci-
mocuarto Concurso de Rock de
Factoría Creativa que ha llenado
el mes de octubre con el mejor
panorama musical de la provin-
cia.

Tres fueron los grupos selec-
cionados para disputarse el pri-
mer premio: Fallen Angel,
Taliesyn y Método Eslava y fue
éste último el que ganó por una-
nimidad.

La delegada de Cultura,Raquel

Vega, señala "el acierto de haber
elegido un lugar alternativo para
la realización de los conciertos,
como es la sala Cañamoon, y un
año más ha quedado patente la
importante afición al rock que
existe en nuestra localidad".

Método Eslava lleva tan sólo
un año de carrera musical, la
componen diez artistas, todos
pertenecientes a una banda de
música de Los Palacios. Un día
decidieron unirse algunos de ellos
y por el momento funcionan
muy bien. Sergio Román, saxo-

fonista, muestra el entusiasmo
del grupo cuando dice: "estamos
contentísimos con el resultado,
nos ha gustado mucho la expe-
riencia, fue un concurso muy
ameno, con una organización
excelente repleta de músicos.

Queremos grabar algunas
maquetas para ir a festivales y
tenemos algún que otro concier-
to en la provincia".

Los 600 euros del premio lo
van a gastar en una cena para
todos y en comprar material para

la banda.El segundo premio,con-
sistente en 300 euros, fue para los
componentes de Taliesyn.

El broche de oro lo puso la
agrupación invitada Sincoparock
que amenizó la noche con sus
mejores temas.

Desde hace una década
el Seminario reúne a
los mejores investigado-
res y académicos 

Homenaje a Darwin en el
Seminario 'Francisco Sousa'

ARQUEOLOGÍA

Cultura

Los tres mejores grupos se dieron cita en una final

emocionante y repleta de buena música

Método Eslava gana
el concurso de rock
de Factoría Creativa

El pasado fin de semana el Centro Cultural de La Villa acogió la undécima edición de estas 

jornadas dedicadas a la arqueología, paleontología y geomorfología 

La delegada de Cultura y José Juan Fernández Caro, coordinador del seminario, en la jornada inaugural.

La undécima edición del Seminario ‘Francisco
Sousa’ está dedicado a la figura de Charles Darwin
con motivo del bicentenario de su nacimiento

Método Eslava durante su actuación ganadora.
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El 22 de febrero de 1939,casi un
mes después de haber cruzado la
frontera de Francia huyendo de la
llegada de los fascistas a Barcelona,
moría el poeta Antonio Machado
en Collioure,un pueblo de pescado-
res.En su bolsillo un papel arruga-
do que contenía un único verso
"estos días azules y este sol de la
infancia", tal vez escrito porque
durante un instante algo de esa villa
francesa le recordó a su niñez sevi-
llana.

Desde la Consejería de Cultura
de la Junta de Andalucía se ha orga-
nizado una exposición itinerante,
que acoge este mes de noviembre el
Centro Cultural de La Villa, con

motivo del 70 aniversario de la
figura de este poeta y prosista, que
fue uno de los grandes de las letras
españolas.

Bajo el título 'Antonio Machado.
Laberinto de espejos' la muestra
pretende contribuir a la difusión de
la figura de este autor universal y
potenciar el patrimonio intelectual
andaluz a través de un recorrido
por su biografía y extensa produc-
ción literaria.

Miembro  tardío de la
Generación del 98 y en su obra ini-
cial del Modernismo, entre las eta-
pas de su vida se encuentran su
paso por Soria o Úbeda como pro-
fesor, sus viajes a París con su her-

mano Manuel, donde conoce a
Oscar Wilde, Pío Baroja y Rubén
Darío. También están presentes la
muerte de su esposa Leonor, o los
últimos años de su vida en los que
vivió en primera persona la Guerra
Civil y apoyó al bando republicano.

Reproducciones fotográficas,
textos y manuscritos conforman
un total de 35 paneles que ofrecen
un completo recorrido por la vida
de un poeta que escribió 'El crimen
fue en Granada' cuando fusilaron a
su amigo íntimo Federico García
Lorca. Tres años después encontró
la muerte en una tierra extraña
lejos de "mi infancia son recuerdos
de un patio de Sevilla / y un huer-
to claro donde madura el limonero;
/ mi juventud, veinte años en tie-
rras de Castilla;mi historia,algunos
casos que recordar no quiero".

Ciudadanos visitando la exposición.

EXPOSICIÓN

Machado, el alma de un poeta

La realidad virtual e imagen 3D
es, desde hace pocos años, una
revolución para difundir, comuni-
car e incluso investigar el patrimo-
nio cultural y arqueológico exis-
tente. Permite recuperar antiguos
pasajes y obras arquitectónicas
perdidas en la actualidad, además
de generar espacios explicativos
para objetos,personajes y culturas,
que hasta el momento no se podí-
an representar.

El curso de 'Arqueología y
Patrimonio Virtual Protohistoria
del Guadalquivir. Río Tartessos'
pretende en esta nueva edición
introducir al alumnado en la crea-
ción de infografías aplicadas a la
arqueología y al patrimonio. Un
total de 20 alumnos podrán com-

plementar su formación curricular
participando en  este laboratorio
que, por su contenido multidisci-
plinar, está especialmente indicado
para investigadores, estudiantes o
profesionales de la Arqueología,
Bellas Artes, Arquitectura,
Informática gráfica,o Comunicación
Audiovisual.

CIDAV tiene el respaldo del
Ayuntamiento de La Rinconada,
la Universidad de Sevilla y la
Fundación CITIC. La delegada de
Cultura, Raquel Vega, señala que
"este laboratorio, pionero en
Europa, es una apuesta innovado-
ra complementaria a la enseñanza
reglada y supone para todos aque-
llos que lo cursen una potente
herramienta de trabajo y nuevas

salidas profesionales adecuadas a
los constantes cambios de las nue-
vas tecnologías".

Las clases se imparten en las
instalaciones que el propio CIDAV
tiene en La Rinconada y en las que
también se desarrollarán los traba-
jos de reproducción de escenarios,
monumentos y piezas que en el
futuro formarán parte del Museo
de las Culturas del Guadalquivir.

Hasta el 23 de noviembre tie-
nen de plazo los interesados para
inscribirse en el curso que comien-
za el 1 de diciembre y finaliza el 30
de abril. En total 250 horas
lectivas en la que los alumnos
estudiarán patrimonio, arqueolo-
gía,arqueología virtual,CAD 2D e
infografía 3D.

Arqueología tridimensional 
en el nuevo curso del CIDAV

PATRIMONIO VIRTUAL

(Reedición de los artículos de histo-
ria que Manuel Alfonso Rincón ha
publicado estos años en Toma Nota)

Dentro de la revolución que los
anarquistas de CNT y FAI habían
organizado en toda España desde el
8-1-1933 y en la que nuestro pueblo
fue el hito más importante de
Andalucía junto con Casas Viejas,
vimos que los dirigentes de la
revuelta comenzaban a debatir si
asaltaban el cuartelillo (calle Rosal) o
quemaban la casa del cura (calle de la
Iglesia) o las dos cosas porque lo que
estaba claro es que aquello no podía
quedar así, no podía ser que dos de
los 3 poderes del pueblo -el
Ayuntamiento sí estaba tomado y
en él lucía la bandera rojinegra- esca-
paran a su control desde el primer
día.

Y fue su primera decisión dejar
para otro momento el cuartelillo
porque,evidentemente,aquello iba a
ser duro de pelar,e incluso había que
alejarse de él prudentemente porque
en cualquier momento desde la azo-
tea e, incluso,desde la ventana podí-
an hacerles alguna descarga.

Así que se alejaron del cuartel,
bloquearon la calle Rosal y se cen-
traron en qué hacer con la casa de
aquel cura que se había negado al 'o
entrega las armas o nos abre la casa'
(el cura era un buen cura que jamás
se había metido en política, jamás
había dicho nada en contra de la
República desde el púlpito, jamás
había 'utilizado' en ningún sentido a
las feligresas en la confesión:nada).

No obstante se negaba a obedecer
-recuerden que todos los vecinos del
pueblo habían entregado sus armas-
por lo que había que quemarle la
casa, sobre todo siendo el cura, el
representante de la  Iglesia,momen-
to en el que un vecino influyente se
llegó a hablar con él,con el cura,y lo
convenció para que saliera a la calle y
le explicara al nuevo 'gobierno local'
que 'él no tenía armas ni las había
tenido nunca, que era un simple
cura que no se metía en política y
ellos lo sabían, y que el no dejarles
entrar era porque a su madre y her-
mana les había dado un síncope (lo
que resultó ser verdad,no un infar-
to puro y duro pero sí un pequeño
síncope) al oír los golpes en la puer-
ta y las amenazas'.

Y entre que no todos veían nece-
sario meterle fuego a la casa y que en
ese momento sonaron unos tiros
por la parte del 'Lejío', la casa del
cura, de momento, se salvó de la
quema.

Y es que el corte del teléfono y
telégrafo con Sevilla escamó a la
capital y ya enviaban a un cabo y 3
números de la guardia civil en un
'auto' (entre comillas en la docu-
mentación: en 1933 la palabra era
automóvil y si se ponía 'auto' era
una abreviatura que se saltaba las
reglas ortográficas) y los centinelas
de aquel lado los habían recibido con
unas buenas perdigonadas de sus
escopetas de caza: el resultado había
sido un guardia herido, otro con
esquirlas de los perdigones y un 3º
con unos hermosos agujeros en el
tricornio que, siendo el hombre de
buena cabeza,gracias a Dios el som-
brerete le sobresalía bastante por la
parte de arriba.

Siguió el 'auto' de los guardias
hacia Alcalá, no sin antes descargar
sus metralletas contra los centinelas
que estaban del otro lado del pueblo,
en el lado del Barrionuevo,enviando
al Hospital de la Macarena a uno de
los allí apostados (la entrada en el
Hospital del herido tiene ya fecha
del día siguiente).

Llegados a Alcalá, comunicación
urgente con Sevilla para contar lo
que pasaba en Rinconada y salida en
seguida para nuestro pueblo desde el
mismo Alcalá de más de 15 guardias
civiles porque allí estaba concentrada
-para salir para Sevilla por si en la
capital la revolución empeoraba-
toda la línea de Cantillana con el
heroico capitán de Lora del Río que
salvó a la República -defendiendo
bravamente un puente- cuando el
golpe de Estado de Sanjurjo de agos-
to-1932.

Y sale de Sevilla también a toda
prisa en otro 'auto' el Tte.coronel de
la guardia civil que estaba mandan-
do las operaciones de allí pero que
'como en Rinconada el comunismo
libertario había sido hasta proclama-
do,lo de Rinconada era más grave' y
para acá que se vino.

¿Consiguieron entrar en el pue-
blo los dos 'autos', consiguió entrar
alguno,cuánto duró la batalla,cuán-
tos días fue Rinconada 'comunista
libertaria'? es algo que veremos en el
próximo Toma-Nota.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Revolución en
Rinconada: primeros heridos (III)

La Villa acoge una exposición itinerante dedicada

a la figura de Machado del 9 al 22 de noviembre



El equipo de ‘Unidos por la
Cocina’ se desplazó reciente-
mente hasta la Escuela de
Hotelería y Hostelería de
Torrepavas con motivo de
la clausura de las

Jornadas Internacionales de
Gastronomía para realizar desde
allí su programa con invitados de
excepción,que ofrecieron recetas
de platos típicos de todo el
mundo.Para chuparse los dedos.
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“La Unión Deportiva Rinconada a
Guillermo Díaz Esparragalejo por su
labor de difusión del club a través de
la Radio”. Así rezaba la inscripción
de la placa que el presidente del equi-
po rinconero,Juan Luis Bravo,entre-
gó en los prolegómenos del partido
frente al Villanueva Atlético al cro-
nista de Radio Rinconada que,sema-
na tras semana, narra a todos los

oyentes del 104.7 todo lo que acon-
tece en los envite que disputan los
del Leonardo Ramos.
Una vez se retiraron los equipos al
vestuario, la megafonía del estadio
blanquiazul anunció, por sorpresa
para él, el nombre de Guillermo
Díaz,al que se solicitó que acudiera al
centro del campo.Un vez allí,el pre-
sidente le estaba esperando entre los

aplausos del colisero rinconero,
entregado a la labor desinteresada de
un hombre que se ha ganado el cari-
ño de toda la parroquia local por su
manera especial de retransmitir los
partidos y su capacidad de análisis de
los rivales del Rinconada.
Guillermo Díaz, que lleva cuatro
temporadas siguiendo las evolucio-
nes del club y es un experto conoce-

dor del fútbol provincial, recibió el
galardón emocionado, mientras
Fran Martínez, que se encarga de
retransmitir al San José, le prestaba
su voz para contar en Regional
Deportivo el reconocimiento que se
estaba brindando a su compañero.
Ya en frío, lo primero era la obliga-
ción, por lo que la felicidad quedó
aparcada para llevar a los oyentes
todo lo que acontecía en ese encuen-

tro y no fue hasta su conclusión,
cuando comentó “el estado de éxta-
sis en que me encuentro.Nunca me
habían dado un premio así, ha sido
una sorpresa y es todo un detalle de
la Directiva, a quienes siempre esta-
ré agradecido porque llevo a este club
en el corazón”.

El Rinconada reconoce su labor

a Guillermo Díaz con una placa

TERTULIA DEPORTIVA

Imagen del estudio de la Radio en los salones del Horno de Curro.

El cañamero Canito y el rinco-
nero Manolo Gallardo fueron
los invitados a la Tertulia que
cada lunes se realiza desde el
Horno de Curro. Allí, entre
delicias culinarias, ambos prota-
gonistas analizaron la actuali-
dad de sus respectivos equipos,
marcada por la actuación del
árbitro en el caso del San José y
por el relevo en el banquillo, en
el caso del Rinconada. El segui-
miento fue muy elevado, como
es habitual.

Con Canito

y Gallardo

El gran trabajo que viene realizando la Radio
en el plano deportivo se vio recompensado el
pasado domingo en el Leonardo Ramos YergaRadio y ocio

El premio sorprendió al
locutor cuando estaba
preparado para iniciar
la retransmisión del
envite con el VillanuevaDe izquierda a derecha, Juan Luis Bravo, Guillermo Díaz, María José de la Rosa y Anselmo Hidalgo.

UNIDOS POR LA COCINA

Directo desde Torrepavas

Entrega de la placa homenaje.

El locutor, en pleno trabajo.

Guillermo Díaz bien equipado.
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1111  nnoovviieemmbbrree  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
1122  nnoovviieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
C/Madrid, 47
95- 479 02 34
1133  nnoovviieemmbbrree--  VVIIEERRNNEESS
1144  nnoovviieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
1155  nnoovviieemmbbrree  --  DDOOMMIINNGGOO

C/ Los Carteros 122
95- 479 01 37
1166  nnoovviieemmbbrree--  LLUUNNEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
1177  nnoovviieemmbbrree--  MMAARRTTEESS
C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
1188  nnoovviieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/Madrid, 47
95- 479 02 34
1199  nnoovviieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros 122
95- 479 01 37
2200  nnoovviieemmbbrree  --  VVIIEERRNNEESS
2211  nnoovviieemmbbrree  --SSÁÁBBAADDOO
2222  nnoovviieemmbbrree  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07
2233  nnoovviieemmbbrree--  LLUUNNEESS
C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
2244  nnoovviieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
C/Madrid, 47
95- 479 02 34
2255  nnoovviieemmbbrree  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros 122

95- 479 01 37
2266  nnoovviieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia.
Tlf.: 95-5797875.

Farmacias de Guardia

El Centro Cultural de La Villa acoge el 13 de noviembre, a las 21.30
horas, el XXVI Festival Flamenco Peña ‘El Búcaro’ en homenaje al
gran cantaor José Meneses.

El Centro de Estudios Empresariales tiene previsto la realización de dos
cursos para el mes de noviembre. El primero se realizará los días 17 y
18 sobre ‘Contratación pública y empresas de la construcción’.

AAccttiivviiddaaddeess  ddeell  DDííaa  IInntteerrnnaacciioonnaall  ddee
llooss  DDeerreecchhooss  ddee  llooss  nniiññooss

Dirigidas a niños de entre 5 y 12 años se
desarrollará el día 21 de noviembre, en el
CEIP Maestro Pepe González, en horario
de 10.30 a 14.30 horas.
- Talleres de globoflexia, maquillaje, abalo-
rios y portarretratos.
- Torneos deportivos mediante consola
interactiva Wii.
- Juegos tradicionales como zancos, platos
chinos o diábolo.
- Mural de papel para plasmar ideas y opi-
niones.
- Gran gymkhana de los derechos de los
niños.

CCuurrssooss  ddeell  CCeennttrroo  ddee  EEssttuuddiiooss
EEmmpprreessaarriiaalleess

- 'Contratación pública y empresas de la
construcción'.Martes 17 y miércoles 18 de
noviembre. Duración: 8 horas. Imparte
María Dolores Aznar Arteaga,licenciada en
Derecho y Técnica de la Agencia de
Desarrollo Local Soderinsa Veintiuno.
- 'Plan Comercial y de Marketing'.Martes
24 de noviembre. Duración: 4 horas.
Imparte Mario Castellanos, profesor del
Departamento de Administración de
Empresas y Marketing de la Universidad de
Sevilla.

PPrriimmeerr  ̀̀ TTrrooffeeoo  DDííaa  ssiinn  AAllccoohhoolĺ́

Se trata de un pequeño campeonato de fút-
bol que tendrá lugar los días 11 y 13 de
noviembre, en horario de 20.00 a 22.00
horas en el polideportivo anexo a la piscina
cubierta. Los equipos que juegan son los
siguientes:
- A.R.San José.
- A.R.Alcalá de Guadaira.
- A.N.A.R " El Timón" ( Dos Hermanas).
- R.E.N.A.C.E.R ( Utrera).

XXXXVVII FFeessttiivvaall  FFllaammeennccoo  PPeeññaa  ‘‘EEll  BBúúccaarroo’’

El Centro Cultural de La Villa acoge el 13 de
noviembre, a las 21.30 horas el mejor fla-
menco en un cartel de lujo formado por:
José Meneses,Rocío Segura y Paco del Pozo
al cante; el cuadro flamenco de Antonia de
los Santos al baile; Manolito Herrera y
Antonio Carrión al toque y a las palmas
Juan Manuel Guerrero, alias ‘El Cabra’ y
Concha Carrión.

DDííaa  IInntteerrnnaacciioonnaall  ccoonnttrraa  llaa  vviioolleenncciiaa  ddee
ggéénneerroo

El 25 de noviembre tendrá lugar la inaugu-
ración del parque Montserrat Andrade,ubi-
cado frente al colegio San José. Será en
horario de tarde y se leerá un manifiesto a
cargo de las asociaciones de mujeres.

Qué hacer....

Felicitaciones
Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo 
y el mensaje que quieres que aparezca a  TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

Marta Velázquez

Muchas felicidades de
parte de tu familia. 

Te queremos mucho
guapa.
Besos. 

El parque Félix Rodríguez de
la Fuente ha sido desde sus orí-
genes aliado del casco antiguo
y más popular de San José,
puente de unión entre dos
barriadas señeras: Almonazar y
La Paz. Este pulmón verde y
primer gran parque que tuvo el
barrio hasta la década de los 90,
conocido por las palomas y la
abundante vegetación, ha ido
soportando el paso de los años
con el brío que le han dado sus
múltiples remodelaciones. La
próxima está al caer y volverá a
dejar expedito este parque para
el uso y disfrute de los ciudada-
nos de todas las edades, aunque
bien sabemos que quienes más
lo gozarán serán nuestros
mayores, que ya lo tenían
como sede permanente y patio
trasero del Hogar.

Amigo Félix

Año a año ... TOMA NOTA

Lucia Vos Gómez
!Increíble cómo pasa
el tiempo, cuatro años
ya!.
Princesa, feliz cum-
pleaños de tus papás

y tus hermanos.

Joaquín García
Pérez

Felicidades de tu

prima Lola que te
quiere mucho.
Besos.

Paco Cerrada
Felcidades en el día
de tu cumpleaños
campeón. De parte de
tus padres que no se
olvidan nunca de ti.

Muchos saludos.

Carmen Cerrada
Espero que tengas un
feliz día de cumplea-
ños de parte de tus
hijos, marido y nietos
y también de tu veci-

na. Besos.
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Hay diferentes formas de
entender y vivir un deporte. Hay
deportes que mueven a la masa y
otros que la educan. Hay deportes
que son algo más que sudor,
esfuerzo y movimiento. Hay en
especial uno que conforma una
filosofía de vida, una manera de
ver y entender la realidad. Es un
gran desconocido para muchos,
pero una vez que se entra en él ya
no se puede salir. Es el rugby, 'un
juego de villanos jugado por caba-
lleros'.

Al menos así es como lo entien-
den desde La Estación Rugby
Club, un equipo que vuelve tras
un parón y que cuenta entre sus
filas con 39 jugadores,veteranos y
noveles, repletos de ilusión y de
algo que predomina en este depor-
te por encima de cualquier otra
cosa:el  compañerismo.Ariza,uno
de los jugadores lo confirma: "El
rugby es un modelo de vida,posee
los mismos valores que deberían
predominar en cualquier aspecto
del ser humano, como son la
amistad, la cooperación, la no vio-
lencia o entender que la única

manera de conseguir algo es con la
ayuda de los demás.Ojalá muchos
de los esquemas que se aplican en
este juego se respetasen en la vida
cotidiana, todo sería muy diferen-
te".

Y es que en este deporte no hay
héroes sino equipos que confor-
man "una gran familia", lo dice

Coca, el capitán, "somos 15 her-
manos que se guardan la cara
unos a otros, porque aquí el con-
cepto de rivalidad no vale".

Llegar a este grado de unión
cuesta y requiere mucho esfuerzo
y entrenamiento, no sólo físico
sino mental. Si no se asimila en
cada poro de la piel la filosofía del
rugby, nunca se llega a ser un

buen jugador, por eso este deporte
no está llamado a ser jugado por
cualquiera o como señala Kilian,el
entrenador, "las cualidades físicas
no son necesarias, puedes ser alto
o bajo, delgado o gordo, todos
podemos jugar, pero sí es necesa-
rio estar preparado psicológica-
mente. Este es un deporte de con-
tacto, no puedes estar relajado o
desconcentrado en un partido,
porque en 80 minutos recibes
muchos golpes y no estar implica
una lesión.Por eso todos los que se
meten en este mundo tienen un
camino largo, pero maravilloso,
para aprender el espíritu del
rugby".

Sus espectaculares jugadas y
fuertes encontronazos pueden
hacerlo parecer violento,nada más
alejado de la realidad,no es violen-
cia sino contacto, es protección del
compañero. El capitán lo ve claro:
"Aquí acatamos lo que diga el
árbitro,aplaudimos las jugadas del
equipo contrario y valoramos el
esfuerzo de todos, la violencia no
tiene cabida" y aún va más allá,sin
pretender herir susceptibilidades,

"el fútbol es mucho más violento,
en el fútbol hay 11 jugadores fin-
giendo lesionarse y en el rugby
hay 15 hombres que juegan fin-
giendo no estarlo".

Baste decir que es el único
deporte que tiene el llamado
Tercer Tiempo, una vez jugado el
partido ambos equipos comparten
una cita en la que comen y beben,
en un gesto de agradecimiento por
haber disfrutado de un buen
encuentro, y que al final, como
dice Coca da como resultado que
"acabes teniendo amigos en todos
los clubes".

Cada partido La Estación repar-
te entre los aficionados un decálo-
go del buen espectador, para que
los que se acercan por primera vez
a este mundo desde el desconoci-
miento no caigan en determina-
dos tópicos o comparaciones. Así
los espectadores han de saber que
"quien sólo va a ver ganar, corre el
riesgo de perder" o que "el precio
de la entrada no incluye la bajeza
de insultar". Los objetivos marca-
dos por este jovencísimo club para
esta temporada son "aprender,
mantener el grupo, disfrutar y
engrandecernos con este deporte
y a largo plazo meter el rugby en
la escuela con todos los valores
que ello conlleva".

Por lo tanto, habrá que ir a ver
jugar a estos chicos para disfrutar
de este noble juego amateur y
como dijo alguien alguna vez, en
algún lugar :"en el rugby veremos
el gran encuentro con nosotros
mismos, la búsqueda suprema".

EL REPORTAJE

La Estación Rugby Club de La Rinconada trae al municipio un deporte

poco conocido caracterizado por el compañerismo y el respeto al otro

La plantilla de La Estación de Rugby Club.

“Un juego de villanos 

jugado por caballeros”

“Aquí acatamos lo que
diga el arbitro, aplaudi-
mos las jugadas del equi-
po contrario y valoramos
el esfuerzo de todos”


